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Introduction 
 

A la sainteté, peuple de Dieu, 
Grâce à Jésus nous sommes héritiers des 

cieux ! 
D’un monde mauvais il nous libérés 

De l’esclavage du péché inné. 
 
Refrain 

Sainteté à l’Eternel : notre devise et chant ; 
Sainteté à l’Eternel : nous chantons en 

marchant, 
Chantons, crions, haut et fort : 

Sainteté à l’Eternel, vivons à jamais. 
 

A la sainteté, dans la lumière, 
Marche avec Christ, bien aimé de notre Père ; 

Paré de grâce et vêtu de pureté, 
Par l’Esprit Saint, on vivra en sureté. 

 
 A la sainteté, gloire à Jésus ! 

Cette grâce bénie maintenant bien connue : 
Non la vertu, mais le Christ crucifié, 
Qui règne, vit et délivre du péché. 

 
A la sainteté, épouse fidèle, 

Attend la venue de Jésus du ciel.  
Glorieux jour quand il retournera 
Pour amener son Eglise au-delà. 

 
 
Sainteté à l’Eternel » a été le chant de l’Eglise du Nazaréen au fil des années. Nous sommes 
une église de la sainteté. Depuis les années de fondation de la dénomination, notre appel a 
été de prêcher la réalité de l’entière sanctification reçue par la foi en Jésus et de s’impliquer 
dans des ministères à l’image de Christ pour le salut des âmes et l’aide aux nécessiteux. Il est 
clair que les chrétiens ont été mis à part et ne doivent pas refléter l’esprit du monde, mais 
l’Esprit de Christ.  
 
L’influence du monde est forte. Cependant, Dieu nous a appelé hors du monde : « N'aimez 
point le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour 
du Père n'est point en lui » (1 Jean 2.15). 

   
Nous voyons qu’aujourd’hui, l’Eglise du Nazaréen lutte contre les systèmes de ce 
monde qui sont en opposition à la croix de Jésus Christ. Nous appelons l’église à 
revenir au message de la sainteté du cœur de la vie. Durant les semaines après le 
dimanche de Pâques jusqu’au dimanche de Pentecôte, il est demandé à chaque et 
église locale de participer à l’initiative intitulée : Célébrons la sainteté 2012. 
Les esquisses de sermons ci-dessous ont été spécifiquement rédigées pour ce temps 
où l’accent est sur la sainteté. Célébrons la sainteté 2012, alors que nous appelons 
l’Eglise du Nazaréen en Afrique à un temps de renouvellement. 
 
Le thème de chaque semaine correspond aux méditations de intitulées : La puissance 
de la résurrection : Méditation de Pâques à Pentecôte écrites par le Dr Gary Moore. 
 
Il y a plusieurs esquisses de sermons par semaine qui ont été sélectionnées pour vous. 
Prenez le temps de voir les esquisses et choisissez en une que vous utiliserez pour 
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chacun des sept dimanche en commençant le 15 avril 2012, le dimanche après Pâques.  
 
Par exemple, les esquisses de sermon suggérées pour la semaine 1 sont :  

 
Semaine 1 - 

Sermon 1: Les deux baptêmes – L’eau et l’Esprit ou le feu 
Matthieu 3.1-12/Dr Enoch Litswele 

Sermon 2:  Elever Christ 
Jean 12.20-32/Dr Enoch Litswele 

Sermon 3: Rendre notre salut complet 
Marc 1.1-8/Révérend Chanshi Chanda 

Sermon 4: Le but de la mort de Christ 
Tite 2.11-15/Dr Enoch Litswele 

Sermon 5: Mourir et vivre avec Christ 
Romans 6.1-23/Dr Enoch Litswele 

 
 
Vous pouvez décider d’utiliser le sermon 3, Rendre notre salut complet, comme le premier 
sermon de la série. Vous pouvez utiliser les autres sermons à n’importe quel moment de 
l’année après la fin du programme, le 27 mai 2012, dimanche de Pentecôte. 
 
Il y a un total de trente-six esquisses de sermons que vous pourrez utiliser tout le long de 
2012 vu que nous mettons l’accent sur le réveil de la sainteté personnelle et collective à 
travers l’Afrique. Cette initiative de la sainteté va compléter et améliorer le travail actuel des 
églises locales, des districts et des chants en augmentant la création d’un environnement 
spirituel dans la région Afrique où Dieu a la liberté d’apporter un réveil constant de la sainteté 
à nos églises et un renouveau de nos leaders et de nos membres.  
 
En plus des esquisses de sermons, vous avez reçu sept semaines de méditations pour toute 
la famille et une étude biblique de sept semaines.  
 
Ces ressources servent à guider notre église dans l’étude et la réflexion qui conduira à un 
réveil de la sainteté personnel et collectif selon la tradition wesleyenne avec l’espoir de voir un 
appel à l’action qui conduira à une prise de conscience du besoin, un accent sur la prière et le 
jeûne, la confession et la repentance personnelle et collective, un engagement dans une 
relation d’alliance et de responsabilité avec Dieu et l’Eglise. 
 
Merci de votre engagement à Célébrons la sainteté 2012 ! Je prie pour vous et pour l’église et 
pour une effusion puissante du Saint Esprit sur le merveilleux continent d’Afrique ! 

 
 
 
 

 
 
Dr Filimao Chambo 
Directeur régional pour l’Afrique 
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Les deux baptêmes : L’eau et l’Esprit ou le feu 
 
Passage biblique: Matthieu 3.1-12 

 
Texte de base: Matthieu 3.11 

 
Introduction: 

 
Jean baptiste dit qu’il y a deux sortes de baptême : 
- Le baptême d’eau et  
- Le baptême du Saint Esprit ou du feu 

 
Paul dit qu’il y a un seul baptême (Ephésiens 4.5) 

 
Baptiser (baptizo en grec) c’est plonger dans ou sous l’eau. 
 
Les prépositions grecques «eis » et « en » signifient « avec » et « dans » (voir Matthieu 
3.11 : Actes 19.3,5 et Galates 3.27).  
 

 
1. Le baptême d’eau 

 
a. Il s’agissait d’un rituel  de purification utilisé pou ôter la culpabilité (Psaume 

26.6, Matthieu 27.24).  

b. Les païens étaient acceptés dans le judaïsme après la purification par l’eau 

(Qumran).  

c. La traversée de la mer Rouge par Israël sous la nuée était le symbole 

du baptême à travers Moïse sous l’alliance de l’Ancien Testament (1 

Corinthiens 10.1-3). 

d. Jean Baptiste a introduit ce rituel dans la foi chrétienne du Nouveau 

Testament (Matthieu 3.6).  

e. Jésus a accepté cette pratique et a été baptisé par Jean et il a également 

ordonné que ses disciples soient baptisés (Matthieu 28.18-19). 

f. Le baptême d’eau est un sacrement, tout comme la sainte cène. 

1)  C’est un signe et un sceau de la grâce qui sauve. C’est le symbole que 

Dieu a rendu le pécheur pur…un témoignage publique qu’une 

personne a reçu Christ comme son sauveur »  (A dictionary of the 

Bible, Al Truesdale & George Lyons). 

2) C’est un moyen de grâce qui signifie l’acceptation de l’expiation. 

3) C’est un signe extérieur et visible d’une grâce intérieure (la 

repentance, le pardon, la conversion, la justification, la régénération, 

l’adoption, la nouvelle naissance). 

g. Le signe extérieur (le baptême d’eau) est valable uniquement s’il signifie 

l’existence d’une grâce spirituelle intérieure.  

 

 

 

 

Célébrons la saintete: Esquisses de sermons       Semaine 1 
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Illustrations: 

 
1) Une bague d’alliance n’est pas le mariage, c’est le signe visible d’une relation 

maritale entre le mari et la femme ; c’est une preuve d’amour, de fidélité et d’un 
engagement à vie.  

2) Un uniforme est un symbole qui représente quelque chose. 
3) Un chèque n’est pas de l’argent ; c’est un ordre pour recevoir de l’argent d’un 

banquier cheque. 
h. Le symbolise du signe extérieur de l’ eau est renforcé par un certificat de baptême 
i. Jean Baptiste a refusé de baptiser ceux qui n’avaient pas cette grâce intérieure. 

(Matthew 3:7). 
 

j. Un pécheur peut être baptisé avec de l’eau mais l’eau ne le rendra 

pas saint. 

k. Une hache est posée autant aux pieds des pécheurs baptisés ou 

ceux qui ne sont pas baptisés. 

2. La baptême du Saint Esprit 
a. Le Saint Esprit n’est pas un sacrement et il n’est pas un moyen de grâce. Il est 

une grâce spirituelle intérieur et plus profonde. (Matthieu 3.11; Actes 1.5). 
b. Ce baptême est Dieu lui-même ; il nous baptise en lui-même- Dieu le Père, Dieu 

le Fils et Dieu le Saint Esprit.  
c. Lorsqu’une personne est baptisée avec/dans le Saint Esprit :  

 
1) Elle est baptisée dans la mort de Jésus Christ- une action négative lors de laquelle 

la vielle nature de péché meurt et est enterrée avec Christ (Romains 6.3-6). 
2) Elle est baptisée dans la résurrection de Christ- une action positive lors de laquelle 

un croyant est uni à Jésus et vie une nouvelle vie. (Romains 6.3-7). 
3) Le baptême en Christ c’est être vêtu de Christ  (Galates 3.27). 

 
4) La vieille nature pécheresse (le vieil homme/l vieille femme) est enlevée lorsque 

nous sommes baptisés dans la mort de Christ en enterrés avec lui (Ephésiens 
4.22). 

5) Nous portons la nouvelle nature justifiée (nouvelle homme/nouvelle femme) 
lorsque nous somme baptisés dans la vie de Christ, dans sa résurrection 
(Ephésiens 4:24). 

d. Lorsque nous sommes une nouvelle création en Christ (par le baptême en 
Lui), la vieille nature et partie, le merveilleux nouvel ordre est arrivé  (2 
Corinthiens 5.17). 

e. Nous avons notre être spirituel en Dieu à travers le baptême (Actes 17:28). 
 

3. Le baptême du Saint Esprit est le baptême de feu  
 

a. Nous sommes baptisés en Dieu, le feu. 
1) Le feu qui détruit le péché (Deutéronome 4.24; Hébreux 12.29). 
2) Le feu qui purifie le cœur (Actes 15.8-9) 
3) Le feu qui donne la lumière (1 Jean 1.5-9). 
4) Ce feu a baptisé et purifié le buisson que Moïse avait vu. Tous les corps 

étrangers qui se trouvaient dans ce buisson (serpents, lézards, fourmis, etc.) 
ont été consumés sauf le buisson lui-même  (Exode 3.2-3). 

5) Le feu saint qui purifie nous donne la puissance pour être des témoins efficaces 
(Actes 1.8). 

 
b. Une personne baptisée par le feu du Saint Esprit n’a pas besoin de certification 

pour qu’on vérifié son baptême, elle est elle même le certificat. La vie à l’image de 
Christ est une preuve solide que la personne a été baptisée par le Saint Esprit 
(Matthieu     5.16;  Romains 12 ;1-2;2 Corinthiens 3:1-3). 

 

Célébrons la saintete: Esquisses de sermons      Semaine 1 
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4. Le baptême du Saint-Esprit est le baptême dans l’amour de Dieu.   
a. C’est un baptême en Dieu, qui est amour  (1 Jean 4.8). 

1) Son amour fait sortir le pécheur repentant de sa vie de péché, de là où il se 
noyait pour ne plus jamais se relever et le baptise en lui-même.  

2) Dans le baptême d’eau, une personne est plongée dans l’eau et en ressort 
avant qu’elle ne se noie. 

3) Jésus ne nous plonge pas dans son amour pour ensuite nous en faire sortir ; il 
nous noie et nous laisse aller de plus en plus en profondeur tout le temps dans 
l’océan sans fin de son amour (Jean 15.9-12). 

4) Cet amour nous permet de garder le plus grand commandement : Aimer Dieu, 
nous même, notre prochain  (Matthieu 22.37-40) les uns les autres (Jean 
15.12-17) et nos ennemis (Matthieu 5.43-48; Romains 12 ;14-21). 

b .  La prière continue sous forme de chant  d’un croyant  pour une relation plus 
profonde en Jésus ; 

1 )  En 1900, Charles P. Jones pria :  
Plus profond, profond dans l’amour de Jésus. Laisse moi 
aller chaque jour ; plus profond, plus profond Saint Esprit 
béni. Emmène moi encore plus en profondeur jusqu’à ce 
que ma vie soit totalement perdue en Jésus. 

2) En 1914 Oswald Smith pria: 
Plus profond et plus profond dans le cœur de Jésus 
Plus profond et plus profond dans la volonté de Jésus 
Plus profond et plus profond dans la joie de Jésus 
Plus profond et plus profond dans l’amour de Jésus 
Plus profond et plus profond ; laisse moi aller. 

3) Une personne qui se noie est dans l’eau et l’eau est en elle. 
- Elle est en Jésus et Jésus est en elle (Jean 15.4). 
- Elle est dans le Saint Esprit est le Saint Esprit est en elle. 
Elle est dans l’océan de l’amour de Dieu et l’océan de l’amour de Dieu est en elle 
(Jean 15.10). 

4) Il y a beaucoup qui disent « Seigneur, Seigneur » à Jésus mais qui ne font pas 
la volonté de Dieu. 

Ce sont tout juste de bons nageurs et plongeurs dans l’église mais ils ne sont ni 
baptisés en Jésus ni « noyés » en Jésus ; dans son amour. 

 
Conclusion: 

 
Ce message est pour nous tous aujourd’hui.  

 
1. Il est pour vous, pécheurs, qui avez été baptisé du baptême de Satan et êtes hors de la 

grâce de Dieu, vous noyant dans le péché- la drogue, l’immoralité, le SIDA et le VIH, 
l’alcoolisme, le crime et toute forme de méchanceté. Vous devez vous repentir et 
confesser vos péchés et recevoir son pardon et être baptisés dans l’eau  (1 Jean 1.9). 

2. Il est pour vous croyants, qui avez été baptisés d’eau mais avez besoin d’un baptême du 
Saint Esprit et du feu (Actes 19.1-7). 

3. Il est pour vous les saints, qui avez été baptisés dans le Saint Esprit et le feu. Votre 
auréole de gloire doit continuer à briller (Proverbes 4.18). Il y a de la place en vous pour 
que vous continuiez d’aller toujours plus en profondeur dans son amour sans fin. 
Remerciez Dieu d’être en Christ. La question est : A quelle profondeur êtes vous dans 
son amour ? (Ephésiens 3.16-19) : 

 
- pour lui (Matthieu 22.37) 
- pour votre femme/mari (Ephésiens 5.25) 
- pour votre prochain (Matthieu 22.39) 
- pour votre ennemi (Matthieu 5 ;44) 

 
4.  VIENS A JESUS.  

Par le Dr Enoch H Litswele 
Ancien Directeur régional adjoint pour l’Afrique 

Célébrons la saintete: Esquisses de sermons      Semaine 1 
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Elever Christ 
 
Passage biblique: Jean 12.20-32 
 
Introduction: 

 
La requête des grecs : ils voulaient voir Jésus. 

 
Ils étaient des païens, des hommes sages, des philosophes qui cherchaient la vérité. 
Ils étaient venus vers les disciples de Jésus, Philippe et André. Ces deux personnes étaient 
de bons gagneurs d’âmes (Jean 1.41, 45). 
 
Lorsque Jésus entendit leur requête, il donne une réponse très étrange. Ce n’était pas 

une réponse directe (Jean 12.23-33). 
 
 La réponse était : Les grecs et le monde entier le verront lorsqu’il sera élevé sur la croix 

(Jean 12.32).  
1. Son élévation sur la croix était préfigurée 

a. Lors de la pâques durant l’Exode dans l’Ancien Testament. 
 

-Le sang de l’agneau immolé devait être mis sur les côtés et le dessus des 
encablures des portes (Exode 12.7) ; ce qui est un signe de la croix. 

 
 -Ceux qui obéissaient à ce commandement été sauvés de la mort (Exode 
12.13). 
b. Dans le désert, lorsque Moïse éleva le serpent de bronze (Nombres 21.4-

9) ; un signe de la crucifixion (Jean 3.14). 
 

-Ceux qui étaient mordus par les serpents étaient sauvés de la mort quant ils ont 
obéi au commandement et ont levé les yeux vers le serpent de bronze.  

 
 -Jésus a dit à Nicodème que « Tout comme le serpent avait été élevé dans le 
désert, le Fils de l’homme sera également élevé, afin que quiconque croit en lui ait la 
vie éternelle (Jean 3.14-15).  
c. La prophétie s’est accomplie sur le mont Calvaire il y a deux mille ans lorsqu’il a 

été crucifié sur la croix rugueuse. 
d. Depuis le calvaire, l’enseignement de la croix sur laquelle Christ est mort a été et 

continue d’être importante pour la foi chrétienne.  
 

2. L’importance et la signification profonde de la croix n’est pas basée sur cette 
structure particulière en bois sur laquelle il a été élevé. 

 
a. Dans son hymne intitulé « The Old Rugged Cross » (la croix rugueuse), George 

Bennard dit que la croix physique est un symbole de souffrance et de honte. 
b. Nous ne savons pas ce que sont devenus ces morceaux de bois, si nous les 

retrouvons, il serait bon de les garder dans nos archives comme souvenirs.  
3. La véritable croix c’est Jésus lui-même 

 
a. Elle est la révélation de Dieu le Sauveur. 

b. Elle est l’œuvre du salut de Christ. 

c. Elle est l’action de Jésus qui se vide de lui-même.  

d. Elle est une sentence de mort, non pour ses propres 

péchés, comme pour les deux brigands qui ont été 

crucifiés avec lui, mais pour notre péché. 

e. Elle est Christ, le bouc émissaire qui emporte notre 

honte dans le désert de la mort sur la croix 

rugueuse.  

Célébrons la saintete: Esquisses de sermons      Semaine 1 
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f. Elle est Christ, la séparation avec Dieu qu’il a endurée pendant trois heures alors qu’il 
était sur la croix à cause de nos péchés. Cette séparation a brisé la communion 
divine éternelle qu’il avait avec Dieu de toute éternité.  

g. Elle est sa mort. 
h. Elle sa marche seul dans la vallée de la mort sur une croix sans consolation de Dieu. 
i. Elle est son humiliation, la chute de sa vie comme une faible plante (Esaïe 53 : 

Philippiens 2.5-8). 
j. Elle est le don volontaire de lui même. 
k. Elle est le sacrifice de lui-même. 
l. Elle est sa souffrance de serviteur.  
m. Elle est sa vie rédemptrice et sanctifiante qui est dans son sang.  

 
4. Il y a une autre croix sur laquelle Christ est élevé. C’est la croix de ces disciples. 

 
a. Vous, ses disciples, devez renoncer à vous même et prendre votre croix et le 

suivre.  
b. La croix c’est vous- Il est votre vie. C’est l’appel de Dieu pour votre vie. C’est 

votre appel à travers lequel Christ est élevé.  
c. Lorsque Jésus nous appelle et nous commande de le suivre, nous prenons 

notre croix (vie) et nous le suivons vers notre crucifixion où ; comme la coquille 
du blé, nous sommes morts à notre péché et notre ancienne nature a été 
crucifiée avec lui (Romains 6.1-14). 

d. Jésus a porté sa croix tout seul. Lorsqu’il l’a aidé, Simon de Cyrène (Matthieu 
27.32) portait l’emblème, et non la véritable croix que Jésus portait.  

1) Il a été crucifié tout seul sur la croix. 
2) Il a souffert tout seul. 
3) Il est resté tout seul sur la croix lorsque Dieu l’a abandonné.  

e. Il n’en est pas ainsi pour nous. 
1) Nous somme crucifiés avec lui (Galates 2.20). 
2) Nous souffrons avec lui (Philippiens 3.10). 
3) Nous mourrons avec lui (Romains 6.3). 
4) Nous sommes ensevelis avec lui. Nous ressuscitons avec lui  (Romains 6:4). 

f. En suivant Jésus dans le merveilleux voyage du salut, notre vieil homme crucifié ne 
se lève pas, mais un nouvel homme, une nouvelle personne se lève unie avec le 
Sauveur (Romains 6.6). 

 
Conclusion: 
 

1. La nouvelle vie que nous vivons maintenant n’est pas notre vie, c’est Christ qui la vit 
en nous et à travers nous (Galates 2.20). 

2. Une nouvelle personne en Christ est capable d’élever Christ. 
3.  Lorsque nous prenons la croix, nous partageons sa souffrance et nous faisons les 

choses mentionnées plus haut.  
4. Lorsque le poids de la croix que vous portez devient trop lourd et que vous êtes 

fatigués et tombez sous ce poids, Jésus votre « Simon » qui vous aidera t 
(Matthieu  11:28-  30, Philippiens 4:13). 

 
 

Par le Dr Enoch H Litswele 
Ancien Directeur régional adjoint pour l’Afrique 
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Rendre notre salut complet 
 
Passage biblique: Marc 1.1-8 
 
Introduction: 
Le salut est une question qui a suscité beaucoup d’interrogations parmi les chrétiens. 
Certains ne peuvent pas dire avec assurance qu’ils sont sauvés. Si vous leur demandez ils 
vous diront : « Je ne sais pas ». Nous sommes appelé à être sauvés pendant que nous 
sommes sur terre et rendre ce salut complet. Les Ecritures témoignent de ce fait ; c’est la 
plus grande nouvelle jamais entendue. Le baptême par le Saint Esprit rend notre salut 
complet.  

1. Tout le monde cherche la bonne nouvelle 
a. La bonne nouvelle est une puissance d’en haut. 
b. La bonne nouvelle de Jésus Christ  

1) Le pardon des péchés (première œuvre de grâce) 
2) Le baptême du Saint Esprit (seconde œuvre de grâce) 

2. Le baptême dans l’eau (Jean Baptiste/Pasteur)  
a. Recevoir le pardon est une bonne nouvelle  
b. Le pardon du baptême ne transforme pas  

3. C’est un signe extérieur d’une grâce intérieure 
a. La personne pardonnée peut continuer à pécher  
b. Le pasteur qui baptise n’a pas accès au cœur de la personne baptisée  
c. Beaucoup de croyants se satisfont à être pardonné et ne cherche pas plus loin 

4. Le baptême par le Saint Esprit (Jésus Christ) 
a. Est nécessaire à cause du péché dans la vie du croyant.  
b. N’est pas l’œuvre de l’homme comme l’est le baptême d’eau  
c. Christ Jésus le fait 
d. C’est une affirmation dans la vie de la personne pardonnée. 
e. C’est le sceau de notre salut  
f. Sans lui, le salut n’est pas complet.  
g. Il purifie le cœur du croyant  
h. Il ne vient pas sur un plateau d’argent  
i. La tentation sera toujours là et même plus forte 
j. Elle donne au croyant la force pour surmonter le péché 

5. Se préparer à être baptisé de l’Esprit  
a. Regretter le péché dans sa vie de croyant  
b. Désirer être baptisé par Jésus  
c. Prier et jeûner comme une préparation au baptême  
d. Avoir confiance aux promesses de la Bible d’être purifié. 
e.  Eviter les mauvaises compagnies 

 
Conclusion: 
Il est évident à partir des Ecritures que le baptême du Saint Esprit est le sceau de notre 
salut que Jésus fait. La justice est complètement restaurée dans ce baptême et c’est là le 
but de la foi chrétienne. 

Par le Révérend Chanshi Chanda 
Directeur du champ du centre de l’Afrique
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Le but de la mort de Christ 

 
Passage biblique: Tite 2.11-15 

 
Texte de base: Tite 2:14 

 
1. Il  s’est donné lui-même 

 
a. Il s’est donné lui-même dans l’éternité et a été immolé dés la fondation du monde 

(Apocalypse 13.8b). 
b. Il s’est donné lui-même et a volontairement abandonné sa gloire divine « lorsque les 

temps ont été accomplis…pour naître d’une femme » (Galates 4.4, Philippiens 2.5-
8).   

c. Il s’est donné lui-même lorsqu’il fut arrêté dans le jardin de Gethsémané. Il aurait pu 
appeler une grande armée d’anges pour le protéger, mais il ne l’a pas fait (Matthieu 
26.47-56). 

d. Il avait l’autorité de donner et de prendre sa vie (Jean 10.14-18). 
 

2. Il s’est donné lui-même afin de nous racheter de toute iniquité 
a. Nous racheter signifie restaurer quelque chose ou quelqu’un à une position qui 

avait été perdue.  
b. A cause de notre iniquité, nous avons perdu toute communion avec Dieu mais la 

rédemption de Christ nous restaure dans cette relation. 
c. Le sang du Christ, sa vie était le seul capable et satisfaisante pour nous racheter.  
(1 Pierre 1.18-21). 

3. Il s’est donné lui-même afin de nous purifier 
a. Sa rédemption n’enlève pas seulement notre iniquité, mais elle enlève également 

l’iniquité de nos cœurs. 
Illustration : Les enfants d’Israël avaient été sortis d’Egypte mais l’Egypte devait être 
enlevé de leur cœur (Nombres 11.4-6).  
b. Cette  purification  -  sanctification est faite par le précieux sang de Jésus Christ  
(1 Jean 1:9). 
c. Cette  purification nous transforme à son image lorsque nous devenons comme lui 

(à l’image de Christ).  
d. Cette purification- sanctification- salut- rédemption- est la grâce de Dieu qui nous 

enseigne à dire NON à l’impiété et de dire OUI à la piété (Tite 2.11-13.  
4. Il s’est donné lui-même afin que nous ayons un plus grand désir de faire de 

bonnes œuvres 
 

a. Les bonnes œuvres de notre lumière qui brille et une vie de sainteté et 
d’éthique (Matthieu 5.16). 

b. Les bonnes œuvres consistant à répandre la bonne nouvelle du salut.  
c. Nous devenons motivés et avons un grand désir comme l’apôtre Paul (Romains 

1.15). 
d. Nous avons un grand désir à cause de l’amour de Christ qui nous motive (2 

Corinthiens 5.14).  
 
 
 
 

Par le Dr Enoch H Litswele 
Ancien directeur régional adjoint pour l’Afrique 
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Mourir et vivre avec Christ 

 
Passage biblique: Romains 6.1-23 
 

1. Nous devons être unis avec Christ dans sa mort  
a. Il est mort pour nos péchés afin que nous qui étions morts dans nos péchés, nous 

mourrions à nos péchés.   
b. Nous étions morts dans nos péchés (Ephésiens 2.1-5). 
c. Christ est mort sur la croix pour nous. 
d. Nous sommes unis en Lui dans sa mort lorsque nous mourrons à notre péché 

(Romains 6.2, 6, 11): 
- Une personne morte ne vie pas dans cette vie terrestre, elle n’en fait plus partie.  
- Une personne morte a quitté la vie à travers la mort physique. Ainsi :  
- Un chrétien ne mène pas la vie de péché (Colossiens 3.1-10) le péché n’a plus de 
pouvoir dans sa vie.  
-  Il est mort au péché à travers la mort spirituelle et il vit une vie céleste.  

2. Nous devons être unis à Christ dans son ensevelissement  
a. Nous sommes ensevelis avec lui par le baptême (Romains 6:.3-4). 
b. Le sacrement du baptême est le signe et le sceau de la nouvelle alliance de 

grâce 
c. Nous sommes ensevelis avec Christ en Dieu (Colossiens 3.3). 

Roc des âges brisé pour moi, 
Laisse moi me réfugier en toi ; 

Que l’eau et le sang, 
Coulant de ton côté  

Soit le double remède au péché ; 
Sauvé de la colère et rendu pur.  

. 
3. Nous devons être unis avec Christ dans sa résurrection  

a. Sa résurrection a été une grande victoire sur le péché, sur la mort et sur l’enfer  (1 
Corinthiens 15.54-57) 

b. Lorsque nous sommes unis avec Lui dans sa résurrection, notre vieil homme 
(vieille nature) n’a plus de pouvoir (Romains 6.4,6).  

c. Lorsque nous sommes ressuscités avec Christ, nos cœurs et nos esprits sont 
fixés sur les choses d’en haut.  (Colossiens 3.2-17). 

 
 

Par Dr Enoch H Litswele 
Ancien directeur régional adjoint pour l’Afrique 



	  

	  

Des personnes ordinaires dans une mission extraordinaire 
 
Passage biblique : Jean 15.4-5 
 
Introduction: 

 
Nous sommes un peuple envoyé, envoyé dans le monde « pour l’avancement du 
royaume de Dieu par la préservation et la propagation de la sainteté chrétienne telle que 
démontrée dans les Ecritures » (Manuel 2009-2013, Eglise du Nazaréen). Nous sommes 
envoyés dans le monde pour être des agents du royaume et pour incarner et 
démontrer la mission de Dieu dans chaque sphère de la vie ; envoyés pour avoir un 
impact dans la vie des personnes, des cultures et des communautés par l’Evangile de 
Jésus Christ.  
 

1. Notre efficacité dépend du fait de demeurer en Christ   
a. Jésus a dit : « Demeurez en moi, et je demeurerai en vous. Comme le sarment ne 

peut de lui-même porter du fruit, s’il ne demeure attaché au cep, ainsi vous ne le 
pouvez pas non plus, si vous ne demeurez en moi. 5 Je suis le cep, vous êtes les 
sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure porte beaucoup de fruit, 
car sans moi vous ne pouvez rien faire » »  (Jean 15.4-5). 

b. Nous devons demeurer en Lui… nous devons demeurer dans sa présence, 
si nous demeurons en Lui, il nous guidera et nous conduira. Il nous 
donnera la sagesse, la force et la grâce. Il nous donnera la capacité 
d’accomplir son œuvre.  

c. La clé pour demeurer en Lui est d’être obéissant à sa Parole : « Si vous 
obéissez à mes commandements, vous demeurez dans mon amour).   (Jean 
15.10). 

2. Notre efficacité dépend de notre sensibilité à l’œuvre du Saint Esprit  
a.  « Mais lorsqu’il viendra, l’Esprit de vérité, il vous guidera dans toute la vérité… » 

(Jean 16.13). 
b. L’obéissance aux commandements de Dieu est vitale. Lorsque nous le faisons, 

nous demeurons en Lui.  
c. Nous devons nous engager à obéir fidèlement et à incarner la Parole de Dieu 

dans tous les domaines de la vie. « L’Esprit de vérité…vous guidera…dans 
toute la vérité… » Mais nous devons Lui être sensible tout le temps. 

 
Conclusion : 

 
Allez vous vous engager à demeurer en Lui aujourd’hui ?   

 
 

Par Dr Filimao Chambo 
Directeur régional pour l’Afrique 
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Invité par Dieu! 

 
Passage biblique: Genèse 17.1-2 
 
Introduction: 

 
Dieu est apparu à Abram pour réaffirmer sa promesse à Abram et Saraï (Genèse 12 ; 15). 
Ce n’était pas la première fois que Dieu apparaissait à Abram. Dans les chapitres 
précédents, Dieu est apparu et a fait une alliance avec Abram. Dieu a promis à Abram et à 
Saraï un fils et qu’il allait bénir le monde à travers eux. Cependant, alors que les années 
passaient, il semblait que Dieu n’allait pas accomplir sa promesse. Abram et Saraï étaient 
devenus vieux et pourtant ils n’avaient pas encore d’enfant comme Dieu l’avait promis. 
Après des années de frustration et de déception, le Seigneur est apparu de nouveau à 
Abram pour renouveler l’alliance mais son accomplissement exigeait la fidélité continue 
d’Abram dans la voie de l’Eternel. 
 
Dieu a invité Abram à marcher dans la justice. Le mot justice a plusieurs significations. Il 
signifie être droit dans sa conduite, intègre, vrai, parfait, complet, entier, au dessus de tout 
reproche, pur, moral, innocent de tout acte mauvais, menant une vie irréprochable, sans 
culpabilité, exemplaire, au-dessus de toute critique, etc. Dieu appelle son peuple à être droit 
dans sa conduite et à être un exemple de vie de sainteté pour les gens autour de nous. Le 
peuple de Dieu doit mener une vie irréprochable. Jésus a dit en Jean 13.34 que notre 
conduite doit amener les autres à savoir que nous sommes ses disciples.  

 
La question c’est ce que cela signifie pour l’église 
aujourd’hui ?  
 

1. Je suis le Dieu Tout-Puissant  (El-Shaddai) 
 

a. Dieu rassure Abram qu’il est El-Shaddai (Dieu Tout-Puissant).  Cela signifie, il est 
Dieu qui a tout le pouvoir, Dieu qui nourrit, qui pourvoit et qui satisfait. Il est Dieu tout 
suffisant. Il est Dieu qui pourvoit en abondance et il est puissant et fidèle pour faire ce 
qu’il promet et accomplit selon ses plans et ses desseins.  

 
b. Dieu rassure Abram qu’il est capable de leur donner un fils. Il n’est pas limité 

par le temps et l’âge. Toutes choses sont possibles avec Dieu. « Car rien 
n’est impossible à Dieu »/ « Car aucune parole venant de Dieu n’échouera » 
(Luc 1.37). 

 
c. Dieu voulait qu’Abram réalise qu’il était en présence du seul et unique Dieu 

tout puissant, le créateur et l’auteur de la vie. Il était important pour Abram de 
reconnaître qui parlait.  

 
2. Invité à marcher : Marche devant le Seigneur! 

 
L’invitation de Dieu est pour que son peuple (dénomination, église locale, individus, etc) 
marche devant Dieu sans péché. Le terme marcher signifie également adhérer à Dieu, à 
mourir, à être visible, à venir marcher avec lui et évoluer avec lui. L’accent est sur l’appel 
de Dieu à son peuple à marcher avec lui, à adhérer à lui, à mourir au péché de l’égo et à 
évoluer avec lui dans la justice. C’est une invitation à demeurer en permanence dans sa 
présence avec lui demeurant dans son peuple.  
 
Tout comme Abram et Saraï, l’église existe aujourd’hui dans un monde qui a certaines 
pratiques culturelles et traditionnelles qui n’honorent pas Dieu. L’église ne devrait pas 
adhérer à des façons de faire du monde mais devrait être transformée et renouvelée par 
l’Esprit de Dieu (Romains 12.1-2) pour montrer au monde, l’exemple d’une vie en Dieu.  
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3. Invité à la justice : Marcher devant Dieu et être irréprochable !  

 
L’invitation à la justice est une invitation à adhérer à la piété (voir Romains 12.1-2). Le 
peuple de Dieu est appelé à être fidèle dans sa présence (Psaume 89.15). Il est 
important de demeurer dans sa présence parce que c’est par lui et en lui qu’on est 
fortifié pour vivre dans la justice. Ceux qui marchent selon le conseil des méchants ne 
réussiront pas à mener une vie de justice parce qu’ils sont saturés de méchanceté ainsi 
les justes sont avertis afin qu’ils n’adhèrent pas au conseil du méchant (Psaume 1.1). 
On peut en conclure que ceux qui marchent dans la justice :  
 

a) Ne marchent pas selon le conseil des méchants. Ils n’imitent pas les voies 
détestables de la société (voir Psaume 1.1 ; Romains 12.1).  

b) Eviter le mal et faire ce qui est juste en obéissance à Dieu et à sa Parole. « Tu 
seras entièrement consacré à l’Eternel ton Dieu. » Deutéronome 18.13.  

c) Prennent plaisir et méditent dans la vérité (la parole de Dieu) jour et nuit (Psaume 
1.2). La parole de Dieu est la puissance de Dieu pour le salut de quiconque croit 
(Romains 1.16). « Vous connaîtrez la vérité (l’Evangile) et la vérité vous rendra 
libres » (Jean 8.32). (Voir également Romains 6.22). 

d) Sont to ta lement  dépendants  de Dieu et  dés i rent  connaî t re  e t  su ivre  
sa vo lonté dans tous les domaines de leur  v ie .  Une dévot ion to ta le  
à  D ieu !  «  L ’Eterne l  est  é lo igné des méchants ,  mais  i l  écoute la  
pr ière  des justes »  (Proverbes 15.29) .  

 
Conclusion: 

 
Le Seigneur appelle ceux qui le suivent à pratiquer la sainteté. Il appelle son église à 
marcher fidèlement devant lui et à être irréprochable dans tous les domaines de la vie. 
« Heureux ceux qui sont intègres dans leur voie, qui marchent selon la loi de l’Eternel ! » 
(Psaume 119.1). Heureux est celui qui « marche dans l’intégrité, qui pratique la justice et 
qui dit la vérité selon son cœur » (Psaume 15.1-2). 

 
Dieu nous invite à marcher dans la justice, l’intégrité et à être au dessus de tout reproche. Il 
est Tout Puissant et capable de nous donner une nouvelle vie. Si nous venons à lui par la 
foi pour être purifié, il est fidèle et capable de le faire. 

 
 

Par le Dr Filimao Chambo 
Directeur régional pour l’Afrique  

Célébrons la saintete: Esquisses de sermons     Semaine 2 

	  



Célébrons la sainteté: Esquisses de sermons Semaine 2 

18 

	  

	  

 
La vraie vigne et les vrais sarments 

 
Passage biblique: Jean 15.5-8 
 
Introduction: 

 
Dieu veut que son peuple porte du fruit parce qu’il désire une moisson. Porter du fruit fait 
partie du plan de Dieu pour nous. 
 
Israël est décrite comme une vigne desséchée et consumée par le feu (Ezéchiel 19.12), 
lorsqu’elle devait être une « vigne de qualité » étendant ses grappes. 
  
C’est à partir de cet arrière plan que Jésus utilise les paroles : « Je suis la vraie vigne ». 

 
(Jean 15.1). 
 

1. L’union avec Christ est assurée de produire du fruit (Jean 15.5) 
a. « Je suis la vigne” – la source de la vie  
b. « Demeurez en moi »  – la condition pour la communion, l’union, la dévotion et la 

croissance.  
c. « Sans moi » - ce qui qualifie,  une union vivante avec Christ est absolument 

nécessaire : sans elle il n’y a rien.  
2. L’assèchement et la destruction sont le résultat de la séparation d’avec lui (Jean 

15.6) 
a. La personne qui ne demeure pas, c’est à dire celle qui par une attitude 

volontaire se sépare de la vraie vigne, est jetée.. 
b. « Assèchement » – Ce n’est pas une conséquence future comme lors du jugement 

dernier, mais une conséquence inévitable de la séparation. 
c. « Jeté dans le feu et brûlé » - dans cet univers qui est gouverné par ses lois 

morales et naturelles, quelque chose de terrible se passe lorsqu’une personne se 
sépare de Christ (voir Jean 13.30, Matthieu 27.5).  

3. L’union avec Christ est la condition pour les désirs satisfaits (Jean 15.7) 
 

a. « Si vous demeurez en moi et que ma parole demeure en vous… » - Il est 
impossible de prier correctement sans connaître et croire aux enseignements de 
Christ.  

 
b. Demandez ce que vous désirez et cela vous sera donné » - notre volonté en 

conformité avec tout son être. Recherchant toujours ses désirs à être comme lui, 
sensible à son œuvre et marchant dans sa voie. « Que ta volonté soit faite » 
(Matthieu 6.10 ; Matthieu 26.39). Désir pour son royaume.  

 
Conclusion 

 
Dieu recherche du fruit. Il a une raison pour attendre du fruit de son peuple. Si nous 
sommes engagés et impliqués sans la mission de Dieu, alors nous porterons du fruit. Les 
chrétiens dont les vies demeurent en Christ, fortifiés par la richesse du Saint Esprit, 
porteront du fruit. 

 
Par le Révérend Collin Elliott 
Coordinateur du champ de l’Afrique australe
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Le flux saint 

 
Passage biblique: Jean 7. 37-39 
 
Introduction: 

 
Jésus veut non seulement étayer notre soif spirituelle, mais il veut également nous remplir 
de son Esprit afin que nous devenions une source s’approvisionnement pour les hommes 
et les femmes qui ont soit autour de nous.   

1. Le type d’eau qui découle de nous : Des fleuves  
 

Ils ne sont pas stagnants et  pollués comme les eaux du monde qui  

a. Ne font que tourmenter 

b. N’étayent pas la soif de l’âme  

c. Empoisonnent et tuent 

d. Ne donnent ni ne soutiennent la vie not  
 

2. La mesure de l’eau qui découle de nous :  
a. Une source d’approvisionnement abondante pour tous  
b. Une source d’approvisionnement abondante tout le temps : en toute saison, qui ne 

gèle jamais, ne sèche jamais et que la sécheresse ne peut finir.   
3. La source de cet approvisionnement : Le Saint Esprit dans la vie du croyant 

a. C’est la plénitude de l’Esprit que Dieu a promise (Joël 2.28-29b). 
b. Le prophète Esaïe l’a envisagé (Esaïe 55.1-13). 
c. La plénitude est à la disposition de tous les croyants qui sont venus à Jésus 

(Ephésiens 3:14-21). 
 
Conclusion 

 
Les chrétiens remplis de l’Esprit débordent et déversent l’Esprit de Dieu. Ils savent et sont 
occupés dans la mission de Dieu et « font des disciples à l’image de Christ dans les 
nations. »  

 
 
 

Par le Révérend Collin Elliott 
Directeur du champ de l’Afrique australe 
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Débiteurs envers l’Evangile 

 
Passage biblique: Romains 1.8-17 

 
Introduction 

 
L’apôtre Paul a grandi avec un grand désir et un zèle pour la culture et la religion juives. 
Ecrivant aux Philippiens il dit : 
«  Si quelqu’un croit pouvoir se confier en la chair, je le puis bien davantage, moi, circoncis le 
huitième jour, de la race d’Israël, de la tribu de Benjamin, Hébreu né d’Hébreu ; quant à la loi, 
pharisien ; quant au zèle, persécuteur de l’Eglise ; irréprochable à l’égard de la justice de la 
loi » (Philippiens 3.4-6). 
C’était ce désir qui l’avait motivé à atteindre le plus haut niveau d’éducation juive sous la 
directeur des plus grands érudits juifs tels que Gamaliel (Actes 22.3). Après avoir terminé 
l’université, son désir a fait de lui un grand défenseur de la culture et de la religion juives. 
« …respirant encore la menace et le meurtre contre les disciples du Seigneur » (Actes 9.1), il 
persécutait l’église. Sur le chemin vers Damas, motivé par son désir meurtrier, le Seigneur lui 
apparut et changea sa vie et enleva tout désir de meurtre. 
 
Il a reçu un désir et un zèle nouveaux : un désir de prêcher l’Evangile de Jésus Christ. C’était 
le désir de l’amour de Christ qui le pressait à servir le Seigneur et les Gentils qui étaient haïs 
par les juifs (2 Corinthiens 5.14). Il écrit en Philippiens 3.7-9 : 

« Mais ces choses qui étaient pour des gains, je les ai regardées comme une perte, à 
cause de Christ. Et même je regarde toutes choses comme une perte à cause de 
l’excellence de la connaissance de Jésus-Christ mon Seigneur, pour lequel j’ai 
renoncé à tout ; je les regarde comme de la boue, afin de gagner Christ, et d’être 
trouvé en lui, non avec ma justice, celle qui vient de la loi, mais avec celle qui s’obtient 
par la foi en Christ, la justice qui vient de Dieu par la foi. »  

Charles Wesley a bien exprimé ce que Paul ressentait lorsqu’il a vu Jésus dans cette 
vision céleste :  

 « Quand je contemple la merveilleuse croix sur laquelle le Prince de gloire est mort, je 
considère comme vain mon gain le plus riche et je n’ai que méprit pour tout mon 
orgueil. » 

C’était un désir non seulement d’aller à Rome mais dans le monde entier pour proclamer 
l’Evangile. Le plus profond désir l’a rendu convaincu, décidé et sans aucune honte. C’était une 
vision qu’il avait reçue du ciel et qu’il ne pouvait pas renier (Actes 26.19). 
 
 

1. Il avait l’obligation de prêcher l’Evangile : Il  était débiteur 
a. C’est un langage de comptabilité : un débiteur est une personne qui a reçue un 

avantage de quelqu’un. Nous sommes tous débiteur parce que nous avons reçu 
l’amour de Dieu.  

b. Dieu est notre créditeur et non les grecs et les gentils, etc.  
c. Notre service à Dieu est un service pour tout son peuple- autant les sages que 

les insensés (La parabole des brebis et des chèvres en Matthieu 23.34-46).  
d. La dette est la grande pression de l’amour (2 Corinthiens 5.14) 
e. La remise de votre diplôme univers i ta ire et  la f in de toute pression des 

études est ou devrai t  être le commencement de la pression de 
l ’amour.   

f. L’amour de Dieu et tout le plan du salut est un don gratuit d’amour. Il ne s’attend 
pas à ce que nous lui payions en retour : nous ne pouvons pas lui payer. Son 
amour a créé un désir dans nos cœurs pour lui dire MERCI par notre service 
d’amour. 
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2. Il avait un grand désir de prêcher l’Evangile : Il était prêt : 
a. A prêcher l’Evangile. 
b. A essayer de payer le grande dette de l’amour.  

Ngingayisa ‘ntoni kuye efanele ukumbonga 
Anginakho okwanele, ngiyamnik’ uqobo lwami (Zulu) 

Que puis je lui apporter pour lui exprimer 
mes remerciements 

Je n’ai pas assez ; je lui donne ma vie. 
c. A présent que vous avez terminé votre programme d’étude, vous devez être prêts 

à continuer à combattre le bon combat, à courir la course qui est devant vous et à 
garder à foi (2 Timothée 4.7-8).  

d. Pour être prêts, vous ne devez pas seulement recevoir votre diplôme de cette 
université, mais vous devez aussi recevoir votre diplôme de l’école de Jésus.  
Après avoir formé ses disciples, Jésus dit à ses étudiants d’attendre jusqu’à ce 
qu’ils soient revêtus (habillés ou enrobés) de la puissance d’en haut (Luc 24.49). 
Le jour de la Pentecôte, ils étaient vêtus et recouverts du Saint Esprit qui les a 
remplis (Actes 2.2). 

e. Les personnes que vous allez servir ne connaissent pas vos références mais 
vos enseignants les connaissent, et vos notes et vos unités de valeur sont 
gardées dans le bureau du directeur académique 

f. Les gens que vous allez servir ne savent pas si vous êtes prêts dès que vous 
quittez l’université ou si vous ne l’êtes pas.   

g. Ils le sauront quand ils vous verront bien faire le ministère et que votre lumière 
brille ou ne brille pas devant eux. 

h. Votre programme d’étude a couverts les quatre C :  
1) Contenu 
2) Compétence 
3) Caractère 
4) Contexte 

i. Lor
sque que vous quitterez cette université, les gens vous évalueront et vous 
donneront une notre : ils décideront si vous passez ou vous échouez lorsqu’ils 
vous verront à l’œuvre. Votre désir ou votre manque de désir déterminera 
votre note (Matthieu 5.16).  

j. Ête
s vous prêts à chanter : «  Prêt à parti… ? » 

 
3. Il n’avait pas honte de l’Evangile 

a. Il n’avait pas honte parce que Dieu avait enlevé sa honte. 
b. Positivement, il était fier, heureux et excité à l’idée de ce que Dieu pouvait et allait 

faire à travers lui dans la puissance de l’Evangile. 
c. Il était heureux parce que Dieu allait apporter le salut à ceux qui croyaient en Lui.  
d. La puissance de l’évangile œuvre en nous et à travers nous.  
e. La puissance dont Paul parlait est celle qui œuvre en nous.  
«Or, à celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment 
au-delà de tout ce que nous demandons ou pensons, à lui soit la gloire 
dans l’Eglise et en Jésus-Christ, dans toutes les générations, aux siècles 
des siècles ! Amen ! »   (Ephésiens 3.20). 

 
Conclusion: 
Ce désir, ce zèle et cet amour vous garderont et feront de vous un grand témoin et un 
gagneur d’âmes. Sans cela vous serez découragés, vous échouerez et vous vous sentirez 
coupables.  
Ce zèle vous aidera à endurer l’affliction et à la fin de votre ministère vous pourrez dire : 
« J’ai combattu le bon combat, j’ai terminé la course, j’ai gardé la foi » (2 Timothée 4.7). 

Par le Dr Enoch H Litswele 
Présent lors de la remise de diplôme de NTC (Nazarene Theological College) 
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Un style de vie de sainteté : Notre appel 

 
Passage biblique : Esaïe 35.8 

 
Introduction: 

 
Un fameux vendeur de voiture Nissan a une devise qui dit : « La vie est un voyage, ayez 
du plaisir en chemin ». Chaque voyage dans lequel on s’embarque a une destinée en 
vue. 
Chacun de nous s’embarque dans un voyage dans cette vie. Nous devons également 
garder la fin à l’esprit.  
Esaïe parle de la voie du racheté de l’Eternel dans laquelle on voyage comme une 
autoroute et elle s’appelle : la voie sainte. Le commentaire de Wesley dit  la « voie » et 
« l’autoroute » ne doivent pas être compris comme étant deux voies, mais il s’agit d’une et 
unique voie. L’autoroute est un terrain élevé et sur la voie sainte, le peuple qui marche est 
juste ; le faible, l’aveugle et le boiteux qui Dieu guidera et sauvera. La voie sera si claire et 
droite que même les voyageurs insensés ne pourront pas manquer de la voir. 
 

 
1. La sainteté est un acte de Dieu 

a. Ce ne sont pas nos propres œuvres, mais c’est un acte de 
Dieu  

b. Lévitique 20.8 dit : « Vous observez mes lois, et vous les mettrez en pratique Je suis l’Eternel 
qui vous sanctifie. 

2. La sainteté n’est pas optionnelle  
a. C’est un commandement  
b. Lévitique 20.26 dit : « Vous serez saints pour moi, car je suis saint, moi l’Eternel ; je vous ai 

séparés des peuples, afin que vous soyez à moi.  
3. La sainteté attire 

a. Tout comme la lumière attire les insectes, de même la sainteté dans la vie d’un croyant attire 
les autres dans le royaume de Dieu.   

b. Jean12.32 dit : « Et moi, quand j’aurai été élevé de la terre, j’attirerai tous les hommes à 
moi. » 

4. La sainteté est un ticket vers Dieu 
a. Sans la sainteté dans cette vie, nul ne verra Dieu (Hébreux 12. 14) 
b. La sainteté est requise pour la communion avec Dieu   
c. David a demandé au Psaume 15 : « Ô Eternel ! qui séjournera dans ta tente ? 

Qui demeurera sur ta montagne sainte ? » Il demandait : « Seigneur qui peut 
vivre dans la communion avec toi ? » Et la réponse qu’il a reçue dans les quatre 
versets suivants peuvent être résumés ainsi : « Celui qui mène une vie de 
sainteté. » 

 
Illustration: On raconte l’histoire d’un pasteur qui construisait un treillis en bois 
pour soutenir une vigne grimpante. Alors qu’il tapait avec un marteau, il vit un 
petit garçon qui l’observait. Le jeune ne dit pas un mot, alors le pasteur continua à 
travailler pensant que le garçon allait bientôt s’en aller. Mais il resta là à le 
regarder. Finalement, le pasteur demanda : « Alors fiston, es-tu en train de 
prendre des leçons de jardinages ? »  « Non, » répondit le garçon, « j’attends 
juste pour entendre ce qu’un pasteur dit quant le marteau tape son doigt. »  

 
 
Conclusion: 

 
Selon Matthieu 7.13-14, il y a une voie étroite. Quelle est ta destinée dans ce voyage 
de la vie dans laquelle tu t’es embarquée ? 
 

 
Par le révérend Kenneth Phiri 
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Sainteté et vie éthique 

 
Passage biblique: Esaïe 6.1-7 

 
Introduction: 

 
Dans ce passage, nous voyons la sainteté transformer la morale d’Esaïe du mal au bien. 

 
1. La sainteté de Dieu 

a. La sainteté est la qualité de Dieu qui le rend totalement différent de sa création. Il 
le saint Autre.   

b. La sainteté de Dieu est la somme de ce qu’il est. Lui et lui seul est saint. « Nul 
n’est saint comme l’Eternel » (1 Samuel 2.2).  

c. Il est le créateur, tout est sa création et aucun être créé ou chose créée n’est 
égale à lui. 

d. Sa sainteté ne signifie pas simplement perfection morale. Il n’est pas saint 
uniquement parce qu’il est moralement parfait. 

e. Il est saint parce que lui seul est Dieu et il est Dieu parce que lui seul est saint. 
f. Il n’a pas de sainteté – il est lui-même la sainteté- la sainteté n’est pas une entité 

séparée ou une chose hors de lui-même.  
g. Là où Dieu est il y a de la sainteté et là où il n’y a pas de sainteté, il n’y a pas de 

Dieu.  
h. Les différentes significations et interprétations du terme « sainteté » :  

 
Anglais - Sainteté = Intégralité/Mis à part/Pureté/Gloire 
Zulu - Ubungcwele = Plénitude et pureté 

Tsonga Vukwetsimi = Radieux/Brillant 

Nhluwuleko = Séparation 
Pedi - Bokgetwa = Séparation 
Tswana -  Moya o Boitshepo = L’Esprit digne de confiance 
Sotho - Bohalaleli = Radieux/Brillant 
Afrikaans - Heilig = Pure/Parfait/Qu’on en peut accuser  

2. La sainteté chrétienne 
a. La sainteté chrétienne n’est possible qu’à travers 

la révélation divine – Esaïe a vu roi (Esaïe 6.5).  
b. La sainteté chrétienne est la sanctification 

(purification et séparation) des croyants par le Saint Esprit à travers Jésus Christ.   
c. Cette « sanctification/brillance/digne de 

confiance » commence à la conversion lorsque nous sommes séparés de nos 
péchés et séparés pour Dieu (Jean 1.12).  

d. Cette « sanctification/brillance/digne de 
confiance » continue à grandir après notre conversion, lorsque nous marchons 
fidèlement dans la lumière jusqu’à ce que nous venions à une seconde crises 
quant nous sommes séparés due notre péché, qui est le péché d’être centré 
sur soi-même/vieille nature /nature pécheresse/péché inné »et séparés pour 
être centré sur Dieu.  
Illustration – Entrainer un chien à devenir un nouveau chien :(Galates 2.20) 

e. Après les secondes crises des l’entière sanctification, notre 
sanctification/brillance/digne de confiance » continue de croître de gloire en 
gloire et de grâce en grâce chaque jour alors qu’il nous conduit.   
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f. L’entière sanctification ne nous rend pas comme Dieu, Christ ou le Saint Esprit, 
mais elle nous transforme à l’image de Christ –Être à l’image de Christ. 

g. Alors que cette glorieuse croissance continue à prendre place, nous chantons 
joyeusement ce chœur  

 
Chaque jour avec Jésus est plus doux que le jour d’avant  
Chaque jour avec Jésus, je l’aime de plus en plus. 
Jésus me sauve et me garde, et il est celui que j’attends. 
Chaque jour avec Jésus est plus doux que le jour d’avant.  

h. C’est le « Saint d’Israël » qu’Esaïe vit dans la grande vision et qui a 
transformé son style de vie (Esaïe 6). 

3. La vie de sainteté et d’éthique est pour les sanctifiés car  
a. Ils savent à travers les Saintes Ecritures le bien qu’ils doivent faire et le mal 

qu’ils ne doivent pas faire (Michée 6.8). 
b. Leur code de conduite est non seulement écrite dans la Bible mais il est 

également écrit dans leur esprit et gravé dans leur cœur (Jérémie 31.31-34).  
Illustration d’une personne dont le style de vie a changé après qu’elle soit 
devenue chrétienne.  

c. Leur conscience a été purifié par le sang de Jésus Christ et rendu sensible au 
bien et au mal. 

d. La vie morale et éthique d’Esaïe n’était pas plaisante, même s’il était dans le 
ministère jusqu’à ce que sa conscience soit stimulée et purifiée (Esaïe 6.5-6). 
« Une bonne conscience est celle qui est éclairée par l’Esprit de vérité…et 
rend nos décisions conformes aux normes de la sainte parole de Dieu » (H 
Orton Wiley). 

e. Sa sanctification s’est passée alors qu’il priait à l’autel : « Malheur à moi! je suis 
perdu, car je suis un homme dont les lèvres sont impures, j’habite au milieu d’un 
peuple dont les lèvres sont impures, et mes yeux ont vu le Roi, l’Eternel des 
armées. » 

f. Avec une pierre ardente du Saint Esprit, Dieu toucha la vie d’Esaïe et expia son 
péché. 

g. La pierre ardente l’a transformée en un croyant vivant resplendissant et sorti 
tout droit du feu de la sainteté comme un fer dans la chaleur du feu.  

 
Conclusion: 

 
Entendez-vous le chœur céleste des séraphins qui 
chante ?  

« Saint, saint, saint  est le Seigneur Tout 
Puissant ; La terre est remplie de sa gloire. »  

 
Alors qu’ils chantent, le Seigneur révèle-t-il quelque besoin spirituel dans ta vie ? Si c’est le 
cas. Je t’encourage à venir à l’autel de la prière comme le fit Esaïe. Le Sauveur attend de 
répondre à nos besoins.  

 
 

Par le Dr Enoch H Litswele 
Holiness Convention de la sainteté à NTC 
19 mai 1999 
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Nous devons être saint car c’est écrit 

 
Passage biblique: 1 Pierre 1.13-2:3 

 
Introduction: 

 
Lorsque nous voulons qu’une chose soit officielle et authentique, nous l’écrivons. 

 
1. Le commande à être saint a été écrit par Dieu 

 
a. C’est un commandement à être: 

 - Parfait comme Dieu est parfait ; 
 - Pure dans le cœur. 
 - Séparé du péché et séparé pour Dieu.  
 - A l’image de Christ.  

b. Ce commandement est une obligation, officielle et authentique.  
c. La sainteté est la qualité de Dieu qui lui appartient à lui seul et qui nous 

différencie de sa création.  
d. La sainteté est éternellement écrite en lui : Il est le Saint d’Israël.   
e. Elle est écrite dans sa création (Genèse 1.31, Psaume 19.1-2)  « Que tu es 

grand ! » 
f. C’est écrit dans la Sainte Bible (Lévitique 11.44, 19.22, 20.7). 
g. Toutes les Ecritures nous commande à être saints (2 Timothée 3.15).  
h. Tous les livres et la littérature chrétienne sont écrits pour nous dire d’être saints.   

2. Toutes ces informations ci-dessus sont bonnes et utiles mais elles ne suffisent 
pas 

a. La connaissance intellectuelle sur le Saint Esprit ne change pas une personne. 
b. Le bon message que nous recevons du Dieu saint de la création ne nous 

change pas.   
c. La loi écrite de Moïse n’a pas changé les Israélites ; c’était uniquement un 

tuteur qui les a menés à Christ (Galates 3.24). 
d. Les bons livres et la littérature chrétienne peuvent nous donner des 

informations, nous instruire et nous édifier mais ils ne peuvent pas nous 
transformer. 

3. Une nouvelle alliance (Un nouvel écrit) a été promis par Dieu 
a. Elle se trouve en Jérémie 31.33-34.  
b. La sainteté ne devrait pas se limiter à nos lèvres et à notre esprit mais dans nos 

cœurs. (Matthieu 5.8). 
c. Le monde a besoin de voire une sainte transformation de nos vies et non pas 

d’entendre tout ce que nous savons sur la sainteté.  
d. La sainteté transforme le livre vieux et crasseux de nos vies qui est décrit en 

Galates 5.19-20), afin qu’il soit lu tel qu’en Galates 5.22-23. 
e. Le sang de Jésus est le super effaceur qui ôte toute trace de péché (1 Pierre 

1.18-19). 
f. Le chant de cet auteur a bien raison en disant: 

 
Blanc, plus blanc que neige, 
Blanc plus blanc que neige, 

Lavé dans le sang de l’agneau, 
Je serai plus blanc que la neige ! 

g. Il est dit que Jésus n’a jamais écrit de livre, mais il est vrai qu’il a écrit des 
millions de livres de vie de sainteté.  

h. La lumière de la sainteté doit tellement bien briller  que les gens pourront la voir 
et lire nos bonnes œuvres (Matthieu 5.16).  

i. Les hommes saints et les femmes saintes sont les meilleurs livres vivants (2 
Corinthiens 3.1-3). 
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j. La Bible est le best seller, mais un croyant à l’image de Christ est le super 
vendeur. 

 
Conclusion: 

 
La sainteté chrétienne c’est l’image de Dieu en nous.  

 
- C’est notre document d’identification positif. 

 
- Ce sont nos armoiries divines.   

 
- C’est notre passeport de citoyens des cieux. 
- C’est la carte d’embarquement qui nous donne accès à la présence du Dieu saint 

(Hébreux12.14).  
 

 
Par le Dr Enoch H Litswele 
Ancien directeur régional adjoint pour l’Afrique
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La face de Dieu qui luit sur nous 
 
Passage biblique: Psaume 67, Nombres 6.22-27, Apocalypse 1.16 

 
1. L’éclat de Sa face est comme celle du soleil sur toute la création : bonne et 

mauvaise. 
2. Voici une prière pour les bonnes personnes :  
- Que Dieu nous regarde avec sa faveur et son approbation. 
- Qu’il puisse sourie au-dessus de nous.  
3. L’éclat de sa face est une bénédiction sacerdotale sur les justes (Nombres 6.24- 
26). 

a. Une bénédiction (joie et bonheur). 
b. Une puissance qui préserve (Jude24).  
c. Nous avons besoin de la grâce suffisante à chaque instant de la vie (2 

Corinthiens 12.9). 
4. L’éclat de sa face sur le pécheur entraîne la conviction telle une ampoule de lumière 

pour la conscience qui s’allume et expose son péché (Jean 3.19-21; Romains 2.14-
16). 

5. Après qu’Adam et Eve aient péché, l’éclat de la face de Dieu les a convaincu de 
péché (Genèse 3.8-10; Jean 3.19-21). 

a. Moïse était convaincu  de péché devant le buisson ardent lorsque la face de 
Dieu s’est révélée dans sa vie de péché (Exode 3.6).  

b. Esaïe était convaincu  de péché lorsqu’il a vu la face de Dieu dans le temple 
(Esaïe 6.5). 

c. David était convaincu de péché lorsque la face de Dieu a brillé sur lui à travers 
le prophète Nathan (Psaume 51) 

d. Paul était convaincu de péché lorsqu’il a vu la lumière venant du ciel (Actes 9:3-
5). 

6. La méchanceté du pécheur cache la face de Dieu tout comme les criminels 
cachent leur visage devant la cour de justice (Esaïe 59.2). 

7. Lorsque Jésus est mort sur la croix, notre péché lui a caché la face de Dieu (Matthieu 
27.46).C’était le seul moment dans l’éternité où Dieu a quitté Jésus.  

8. La face de Dieu commence à briller sur un pécheur repentant (2 Chroniques 7.14-15). 
a. Lorsqu’un pécheur se repent, la face des cieux brille avec une joie 

d’approbation (Luc 15.7). 
b. Lorsqu’une personne est libérée de prison, elle ne cache pas sa face.   

L’éclat de la face de Dieu est rendu parfaite à travers une vie totalement 
consacrée et une vie sanctifiée.   

9. Une vie entièrement sanctifiée est comme : 
a. Un miroir propre et clair qui reflète toute la lumière ; la lumière provenant du 

soleil.   
b. La lune qui reflète la lumière du soleil sur la terre sombre. La lune n’a pas de 

lumière ; et prend sa lumière à partir du soleil et se reflète sur nous. Nous 
devons être des pleines lunes- et non des quarts, des demis ou des trois-quarts 
de lune. 

10. Nous recevons la lumière à partir de la face de Jésus lorsqu’elle brille sur nous. 
a. La lumière de sa face voit à l’intérieur de notre cœur comme un rayon X 

(Psaume 139.23-24).  
b. Le cœur d’Esaïe était sondé par la lumière de Dieu lorsqu’il est venu prier dans 

le temple (Esaïe 6.1-7). 
c. Jésus a dit que lorsque nous lui apportons une offrande à l’autel et que 

l’éclat sur sa face nous montre quelque chose, nous devons arrêter de prier 
et partir régler ce qui ne va pas (Matthieu 5.23-24). 
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d. S’éclat de sa face nous purifie et nous garde dans la sainteté lorsque nous 
marchons en communion avec lui (Genèse 17.1 ; 1 Jean 1.7). 

e. Alors que sa lumière luit sur nous, nous le reflétons dans ce monde sombre de 
péché. 

11. L’éclat de la face de Dieu sur nous permet aux gens de voir Dieu en nous (Matthieu 
5.16). 

a. La face de Dieu a brillée sur Moïse (Exode 34.29-34). 
b. La face de Dieu a brillée sur Etienne (Actes 6.15, 7.54-56).  
c. Que sa face brille sur nous aujourd’hui. 
d. Que sa face brille sur plus de 511.000 nazaréens dans la région Afrique. 

 
12. Alors que la face de Dieu brille sur nous, puissions nous, comme les étoiles dans le ciel, refléter 

la lumière de sa face dans les ténèbres spirituelles de notre région. 
 
 

Par le Dr Enoch H Litswele 
Ancien directeur régional adjoint pour la région Afrique 
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Ceux qui ont le cœur pur 

 
  
Passage biblique: Matthieu 5.8

 
Heureux ceux qui ont le cœur pur car il verront Dieu »(Matthieu 5:8). 
 
Introduction: 
Le débat sur la moralité dans notre culture démontre l’importance du comportement. Pour 
être moral, on doit agir d’une manière éthique. C’est évident. Mais, il me semble que la 
moralité est plus que simplement un comportement, et c’est une chose qui pourrait 
manquer dans notre culture si nous ne prenons pas garde.  
 

Nous pouvons avoir un impact sur le comportement des individus dans notre société par 
certaines restrictions de loi, mais nous ne pourrons jamais changer l’essence de la moralité 
d’une personne de cette manière. Limiter ce qu’une personne peut faire extérieurement ne 
change pas ce qu’elle est intérieurement. Le comportement découle de la nature intérieure 
d’un individu. Vous pouvez dire que c’est une affaire de cœur.  
Lorsque Jésus dit : « Heureux ceux qui ont le cœur pure, » il met l’accent sur ce dont nous 
avons réellement besoin pour être droit à l’intérieur. 
 

1. L
’appel à la pureté de cœur  

a. Dans les Béatitudes, Jésus traite des 
questions qui impactent chaque domaine de nos vies. La simple phrase : 
« Heureux ceux qui ont leur cœur pur, car ils verront Dieu » devienne une 
merveilleuse feuille de route qui nous conduira vers la réalisation promise 
d’une rencontre personnelle avec Dieu.  C’est un appel à la pureté de cœur. 
Jésus dit que la condition de notre cœur devant Dieu est d’une importance 
capitale. Il semble en effet que notre priorité en tant que croyants est de 
maintenir une juste attitude ce cœur envers Dieu.  

1) Nous pouvons trompons les gens en 
faisant semblant d’être ce que nous ne sommes pas.  Et l’Eternel dit à Samuel: 
Ne prends point garde à son apparence et à la hauteur de sa taille, car je l’ai 
rejeté. L’Eternel ne considère pas ce que l’homme considère; l’homme 
regarde à ce qui frappe les yeux, mais l’Eternel regarde au cœur. » Il est 
clair que Dieu regarde au-delà du comportement extérieur et l’apparence 
extérieure pour voir la vraie question : la condition de nos cœurs. Nous lisons 
en Proverbes 21.2 : « Toutes les voies de l’homme sont droites à ses 
yeux; mais celui qui pèse les cœurs, c’est l’Eternel. » 

b. Que voulait dire Jésus lorsqu’il parlait 
de ceux qui ont le cœur pur ? Que signifie réellement pure ? Est-ce que ça 
signifie parfait ? Est-ce que sa signifie sans péché ?  

1) Dans les Ecritures, le cœur fait référence à l’esprit, à la volonté et aux 
émotions. Elle fait référence au centre de contrôle de la volonté. L’auteur des 
Proverbes conseille : « Garde ton cœur plus que toute autre choses, car 
c’est de lui qui coulent les sources de la vie » (Proverbes 4.23). En Matthieu 
15.19, Jésus dit : « Car c’est du cœur que viennent les mauvaises pensées, 
les meurtres, les adultères, les débauches, les vols, les faux 
témoignages, les calomnies. » Le cœur inclus l’esprit et la volonté. Le cœur 
détermine le comportement.  

2) Lorsque Jésus parle de ceux qui ont le cœur pur, il parle d’un cœur qui 
est pure par ses motivations. Nos cœurs doivent être caractérisés par la 
détermination et une dévotion exclusive.  

a) Jésus a dit : « Nul ne peut servir deux maîtres. Car, ou il haïra l’un, et 
aimera l’autre; ou il s’attachera à l’un, et méprisera l’autre » (Matthieu 
6.24).  
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b) Dans son épître, Jacques nous rappelle que « l’amour du monde est inimitié 
contre Dieu » et il donne la solution : «Nettoyez vos mains, pécheurs; 
purifiez vos cœurs, hommes irrésolus » (Jacques 4.4, 8). 

c) Lorsque nous nous examinons à cette lumière, que voyons nous ? Souvent 
nous nous apercevons que nous avons chuté par rapport à la norme. Nos 
motivations sont rarement pures. La plupart du temps elles sont égoïstes et 
centrées sur nous-mêmes. Au lieu d’une dévotion exclusive à Dieu et un désir 
passionné de lui plaire, nous sommes souvent uniquement intéressé par ce qui 
nous bénéficiera. 

d) L’appel de Christ est clair. Nous devons être purs dans notre dévotion envers 
lui. Qu’en est-il de toi ? Ton cœur est-il totalement dévoué à Dieu seul  

2. Le processus de la pureté de cœur  
a. Comment pouvons-nous rendre nos cœurs purs ? Si nous trouvons des 

motivations  impures, comment revenir à une dévotion exclusive à Dieu ? 
1) Pour devenir purs de cœurs, nous devons voir notre besoin et y répondre.  

Nous devons marcher dans la progression que nous avons vue dans nos 
quatre premières béatitudes. En tant que ceux qui sont « pauvres en esprit » 
nous voyons notre état de péché. En tant que ceux qui « affligés » nous nous 
repentons pour notre péché. Nos cœurs sont brisés devant Dieu. Nous 
devenons ainsi « doux » et tendres devant Dieu. L’humilité est la marque de 
ceux qui ont vécu cela avec Dieu. Alors nous venons à l’endroit où seule la 
justification de Dieu satisfait. C’est là le fondement que nous devons poser si 
nous voulons devenir purs de cœur. 

2) C’est vraiment le processus de la sanctification. C’est ce que Jésus voulait dire 
quand il nous a demandé de porter notre croix chaque jour. C’est rechercher 
Dieu de tout notre cœur. C’est venir à Dieu comme David et prier : « Créé en 
moi un cœur pur, Ô Dieu et renouvelle en moi un esprit bien disposé » 
(Psaume 51.10).  C’est désirer Dieu plus que tout.  

3) Le résultat de la pureté de cœur  
a. La raison pour laquelle nous devons être purs de cœur est que seuls ceux et 

celles qui le sont verront Dieu.  
1) Dieu se réserve une relation intime avec lui-même pour ceux et celles dont les 

cœurs sont purs dans leur dévotion envers lui.   
2) La pureté du cœur est ce qui capte nos récepteurs spirituels  avec la fréquence 

de transmission de Dieu.  
3) Et lorsque nous sommes accordés à lui, nous jouirons du privilège de saisir 

un aperçu de sa gloire : une vision de sa majesté. 
4) Il désire  nous révéler plus de sa puissance. Il désire nous révéler plus de lui-

même afin que nous comprenions ses voies et que nous y marchions. 
b. Dieu désire la communion avec nous. Dieu désire que nous soyons à même de 

le voir. Et c’est cela sa promesse pour nous : c’est le résultat d’être pur de 
cœur. 

Conclusion: 
Ceux qui ont le cœur pur sont une espèce rare dans notre société d’aujourd’hui. Ils sont 
encore plus rares dans nos églises. Mais je crois que Dieu nous rappelle à avoir une seule 
motivation, à avoir une dévotion exclusive pour lui qui est la caractéristique de ceux et celles sut 
qui il répand son Esprit. Mais, dans le royaume, le chemin vers les hauteurs commence toujours 
par en bas. Nous devons nous mettre à genoux dans la repentance avant de regarder en haut 
pour saisir  un aperçu de sa gloire. O Dieu, purifie nos cœurs afin que nous voyions Jésus ! 

 
Révérend Cosmos Mutowa 
Coordinateur de MNC pour la région Afrique 
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Demeurer dans la présence du Dieu saint 

 
Passage biblique: Psaume 15 

 
Introduction: 

 
Lévitique 19.2 dit : « Soyez saint, car je suis saint, moi l’Eternel votre Dieu. » Le temple avait 
une chambre intérieure appelé le saint des saints qui était le lieu où Dieu demeurait au milieu de 
son peuple. C’est un endroit très sacré parce la présence de Dieu y était. La présence est une 
présence de sainteté. Seul le souverain sacrificateur pouvait entrer dans le saint des saints une 
fois par année, le jour de l’expiation. Il devait faire une préparation minutieuse en lavement, en 
portant des habits spéciaux et en transportant de l’encens comme un « voile » afin de pouvoir 
entrer pour faire l’expiation des péchés du peuple (Hébreux 9.7). Si un prêtre entrait dans le 
saint des saints avec le péché ou la culpabilité, il en résultait une mort subite (Exode 28.35-36). 
Selon la tradition juive, un des bouts de la corde était attaché à la cheville du souverain 
sacrificateur pendant qu’il était dans le lieu saint et l’autre bout restait hors du tabernacle. Si les 
cloches sur sa robe cessaient de tinter pendant qu’il était dans le lieu saint, cela pouvait signifier 
qu’il était mort et ils pouvaient vérifier en tirant doucement la corde. Tout comme le souverain 
sacrificateur devait être sans péché afin d’exercer le ministère devant Dieu, il est absolument 
nécessaire  que nous soyons également sans péché, que nous soyons saints, pour entrer en sa 
présence.  

 
1 .  Le Psaume 15 montre sept qualifications pour demeurer dans la présence 

d’un Dieu saint : 
a .  Marcher dans l’intégrité (v 2) 
b .  Pratiquer la justice (v 2) 
c .  Dire la vérité selon son cœur  (v 2) 
d .  Aimer son prochain (v 3) 
1 )  Ne pas calomnier 
2 )  Ne pas faire de mal  
3 )  Ne pas jeter l’opprobre sur son prochain (des paroles malicieuses sur les autres)  
e .  Honorer ses serments (garder vos promesses) v.4 
f .  Ne pas désavantager les autres économiquement (si vous prêtez de l’argent, ne pas 

demander d’intérêt) v.5 
g .  Ne pas accepter de pots de vin (v.5) 

 
2 .  Pourquoi ces qualifications sont elles importantes pour Dieu ? 
a .  Considérées d’un premier regard, ces qualités semblent être très insignifiantes. 
b .  Mais elles sont ignorées, elles ont tout le potentiel pour ruiner votre salut.  
c .  Ainsi, nous devons toujours garder notre cœur de toute forme de mal (Proverbes 

4.23).  
d .  Nous devons constamment rechercher la présence de Dieu (1 Chroniques 16.11 ; 

Psaume 105.4).  
Conclusion: 

 
Dieu est saint et son désir pour son peuple est qu’il soit saint et qu’il demeure chaque jour 
dans sa présence. Prenez un moment pour examiner votre vie ce matin. Est-elle en accord 
avec ce que Dieu demande ? Si vous avez besoin de prière, je vous invite à venir à l’autel et 
rencontrer le Seigneur. Il désire et il est capable de vous donner un cœur nouveau et un 
esprit juste. 

 
Par le Révérend Paul Mtambo 
Directeur du champ de l’Afrique centrale 
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La sainteté qui déborde 

 
Passage biblique: 1 Jean 1. 5- 10 

 
Introduction: 

 
Sans minimiser les crises de l’expérience chrétienne, notre relation avec Dieu est un style de 
sainteté moment après moment. Nous n’avons pas besoin de toujours prêcher ou même de 
parler de la sainteté. Cependant, la sainteté devrait découler de nous à travers la vie que 
nous menons ! La définition de déborder est : s’écouler ou se déverser lentement. Notre 
manière de vivre en elle même déverse Christ et la sainteté dans notre monde. Christ dit en 
Matthieu 5.13-14 : « Vous êtes le sel de la terre, » et « Vous êtes la lumière du monde. » En 
tant que sel de la terre, nous devons toujours garder notre saveur de la sainteté.  Et tout 
comme « Une ville sur une montagne ne peut être cachée, » de même que notre marche 
avec Christ soit une lumière pour les gens qui entrent en contact avec nous. En d’autres 
termes, notre style de vie doit être conforme à ce que nous professons.  
 

1. Vous êtes la lumière du monde  
a. 1 Jean1. 5-6 dit : « La nouvelle que nous avons apprise de lui, et que nous vous 

annonçons, c’est que Dieu est lumière, et qu’il n’y a point en lui de ténèbres. Si 
nous disons que nous sommes en communion avec lui, et que nous marchions 
dans les ténèbres, nous mentons, et nous ne pratiquons pas la vérité ». 

1) Si nous disons que nous sommes nés de nouveau, mais que nous continuons à 
vivre notre ancien style de vie, nous mentons.  

2) Notre vie ne soutient pas ce que nous disons nous être arrivé. 
b. Mais le verset 7 dit : « Mais si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-

même dans la lumière, nous sommes mutuellement en communion, et le sang de 
Jésus son Fils nous purifie de tout péché. » 

1) C’est ce qui s’appelle la sanctification 
2) Le Saint Esprit lave et purifie nos cœurs du péché et nous dote des moyens de 

vivre une vie de victoire sur le péché.    
2. La confession et la purification du péché viennent en premier. 

 
a. L’œuvre divine de la purification du cœur ne se passe pas si nous ne confessons 

pas nos péchés. « Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous 
les pardonner et nous purifier de toute iniquité » (1 Jean 1.9). Nous devons 
reconnaître notre péché et le confesser et demander au Saint Esprit de purifier 
nos cœurs.  

b. Avant que nous naissions de nouveau, le moi était au centre de notre vie et nous 
avions une forte tendance à pécher et à déplaire à Dieu. Cependant, lorsque nous 
sommes sanctifiés, Christ prend la place du milieu et contrôle notre vie. Cela 
résonne dans ces mots de l’apôtre Paul : « J’ai été crucifié avec Christ; et si je vis, 
ce n’est plus moi qui vis, c’est Christ qui vit en moi; si je vis maintenant dans la 
chair, je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m’a aimé et qui s’est livré lui-même 
pour moi »(Galates 2.20). 

 
3. La sainteté déborde d’un cœur lavé et pur  

a. D’un cœur lavé et pur qui est rempli du Saint Esprit, la sainteté doit tout juste 
déborder comme la sueur de chaque partie du corps lorsque nous faisons une 
course ou lorsque nous faisons du sport.   

b. Lorsque nous menons une vie de sainteté, cela se verra à cause de la sainteté qui 
imprégnera tous les domaines de notre vie. 
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c.  Lorsque Christ est sur le trône de nos cœurs, il contrôle tout ce que nous 

sommes et que nous faisons.  Voici quelques unes des choses qu’il contrôlera 
quand il nous guidera : 

 
1) Il contrôle nos yeux- ce que nous voyons ! 
2)  Il contrôle nos oreilles – ce que nous entendons ! 
3) Il contrôle nos lèvres- ce que nous disons ! 
4) Il contrôle notre bouche- ce que nous y mettons ! 
5) Il contrôle nos mains- ce que nous faisons et que nous ne faisons pas ! 
6) Il contrôle les pieds- là où nous allons !  

 
4. Une vie de sainteté manifeste le fruit de l’Esprit  

 
a. En Galates 5.22-23, Paul parle du Saint Esprit qui est « amour, joie, paix, patience, 

bonté, miséricorde, fidélité, douceur et maîtrise de soi. » 
b. Les qualités ci-dessous sont sans équivoque les qualités présentes dans une vie 

remplie de l’Esprit. La sainteté déborde naturellement parce qu’elle devient notre 
ADN. 
 

Conclusion: 
Notre vie déborde –t-elle de sainteté ? Sinon, qu’est-ce qui déborde de vous vers le monde ? 
Êtes-vous prêt à laisser Christ prendre le trône de votre cœur et de vous donner la victoire 
aujourd’hui ? L’autel est ouvert pour que vous veniez et demandiez à Dieu de vous laver et de 
purifier votre cœur et de vous fortifier par son Saint Esprit pour vivre une vie de sainteté, être le 
sel et la lumière de votre monde.  

a.  
 

Par le Révérend Paul Mtambo 
Directeur du champ de l’Afrique Centrale  
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Le Saint Esprit unifie 

 
Passage biblique: Ephésiens 4.12-15 

 
Introduction 

 
La prophétie du Saint Esprit se déversant sur l’Eglise le jour de la Pentecôte et que Pierre 
cite en Actes 2.16-18 a été prononcée par Joël (Joël 2.28-32). Dans cette prophétie, nous 
voyons le Saint Esprit descendre sur une communauté de personnes au lieu d’une 
personne ça et là. Non seulement le Saint Esprit est descendu sur une communauté de 
personne, il a également créé une communauté de croyants dans l’Eglise. Cette 
communauté de croyants était dans l’unité (Actes 2.44-47).  

 
1. L’unité parfaite vient par le Saint Esprit  

a. E

n atteignant la foi en Christ (Ephésiens 4.13) 

b. D

ans l’intimité avec Christ (Ephésiens 4.13) 

c. L

’obéissance complète à Christ (Ephésiens 4.15) 

2. L’unité parfaite vient par l’amour  
a. En Christ (Ephésiens 4 .15; Galates 5.24) 
b. Dans le corps de l’Eglise (Ephésiens 4.16; Galates 6.10, 5.14) 

3. L’unité parfaite vient de la dénonciation de l’orgueil égoïste (Galates 6.14) 
a. Présence de la maîtrise de soi  (Galates 5.22) 
b. La persistance et le port mutuel de fardeau sont présents  (Galates 6.2) 

4. L’unité parfaite gagne éventuellement  
a. Elle gagne les personnes  
b. Elle gagne le monde 
c. Elle gagne Satan   

Conclusion 
 
Il est évident que l’action d’unification de l’Esprit dans l’Eglise souffre là où il y a des attitudes 
et des actions négatives à l’œuvre : « haine, jalousie, discorde, accès de colère, ambitions 
égoïstes, dissensions, factions et envies… » (Galates 5.20-21). Ces choses : disputes, 
dissensions, factions, discordes proviennent toutes des désirs de la chair qui sont toujours en 
opposition à la conduite de l’Esprit (Galates 5.18, 5.22-26). En produisant l’amour dans nos 
cœurs (Romains 5.5, Galates 5.22 ; Colossiens 3.14), le Saint Esprit relie tout 
ensemble…dans l’unité parfaite (Colossiens 3.14). Ainsi, nous pouvons voir que le Saint Esprit 
apporte une merveilleuse harmonie dans la communauté de l’Eglise qui est débordante 
d’amour les uns pour les autres.  
 

 
 

Par le Révérend Collin Elliott 
Directeur du champ de l’Afrique australe 
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La vérité sur la sanctification 

Passage biblique: Romains 6.19-22 
 
Introduction:  

 
« Si Jésus-Christ n’est pas Seigneur de tout, Il n’est pas Seigneur du tout. » R S Nicholson 
 

1. La sanctification est le cadeau de choix que Dieu fait à chaque croyant Is: 
(1 Thessaloniciens 4.3) 

 
Ce que Dieu veut, c’est votre sanctification ; c’est que vous vous absteniez de la débauche. 
 

a .  Ce que Dieu a de meilleur pour le croyant (Ephésiens 1.4)  
« En lui Dieu nous a élus avant la fondation du monde, pour que nous soyons 
saints et irréprochables devant lui » 

b. Le défi de Dieu pour le croyant  (Hébreux 12.14) 
« Recherchez la paix avec tous, et la sanctification, sans laquelle personne ne verra 
le Seigneur. » 

c. La volonté de Dieu pour le croyant (Hébreux 10.14-15) 
« Car, par une seule offrande, il a amené à la perfection pour toujours ceux qui 
sont sanctifiés. C’est ce que le Saint-Esprit nous atteste aussi. » 

d. Le désir de Dieu pour le croyant  (1 Thessaloniciens 3.13) 
« Qu’il affermisse vos cœurs pour qu’ils soient irréprochables dans la sainteté 
devant Dieu notre Père, lors de l’avènement de notre Seigneur Jésus avec tous 
ses saints. » 

2. La sanctification c’est la sainteté de Dieu transmise aux croyants (1 Thessaloniciens 
4.7) 

 
Car Dieu ne nous a pas appelés à l’impureté, mais à la sanctification.  
 

 
a. Cela implique l’abandon de tout comportement pécheur (Luc 14.33) 

« Ainsi donc, quiconque d’entre vous ne renonce pas à tout ce qu’il possède ne 
peut être mon disciple. » 

b. Cela requiert de la discipline et de la maîtrise de soi (1 Pierre 1.15-16) 
« Mais, puisque celui qui vous a appelés est saint, vous aussi soyez saints dans 
toute votre conduite, selon qu’il est écrit: Vous serez saints, car je suis saint. » 

c. Cela fait appel à un service dévoué (Luc 1.74b-75)   
« …de le servir sans crainte, en marchant devant lui dans la sainteté et dans la 
justice tous les jours de notre vie.» 

d. Cela détruit toutes loyautés partagées (Romains 5.12-19) 
« Nous consacrons, mais Dieu sanctifie.» —F. B. Meyer 
 

 
3. La sanctification est reçu par une foi persévérante  (1 Thessaloniciens 5.23-24) 

 
« Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, et que tout votre être, l’esprit, 
l’âme et le corps, soit conservé irréprochable, lors de l’avènement de notre Seigneur 
Jésus-Christ! 24 Celui qui vous a appelés est fidèle, et c’est lui qui le fera. » 
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a. C’est une crise d’expérience (Actes 4.31) 

« Quand ils eurent prié, le lieu où ils étaient assemblés trembla; ils furent tous 
remplis du Saint-Esprit, et ils annonçaient la parole de Dieu avec assurance. » 

b. Elle s’obtient par la foi obéissante  (Jean 14.11) 
« Croyez-moi, je suis dans le Père, et le Père est en moi ; sinon, croyez du moins 
à cause de ces œuvres. » 

c. Elle est confirmée par la présence du Saint-Esprit qui réside en nous (Romains 
15.16) 
« …d’être un ministre de Jésus-Christ parmi les païens ; je m’acquitte du divin 
service de l’Evangile de Dieu, afin que les païens lui soient une offrande agréable, 
étant sanctifiée par l’Esprit Saint. » 

 
Dr Stan Toler 

Surintendant Général ayant juridiction 
Eglise du Nazaréen en Afrique 
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L’intégrité qui n’est pas déniée 

 
Passage biblique : Job 1 - 6 

 
Introduction: 

Certains des termes bibliques bien connus que nous utilisons dans nos enseignements et nos 
prédications sont la repentance, l’expiation, la réconciliation, la justification, l’amour, la 
sanctification et la sainteté. Dans le livre de Job, nous trouvons la plupart de ces termes, mais il y 
en a un qui d’une richesse et d’une signification particulière ; il s’agit de l’INTEGRITE. C’était la 
possession la plus importante de Job. 
 

1. La nature de son intégrité   
a. L’intégrité de Job était pieuse, sainte et chrétienne,  
b. L’auteur du livre dit qu’il était Job 1:1, 8): 

- Un homme intègre. 
- Un homme droit. 
- Un homme qui craignait Dieu. 
- Un homme qui se détournait du mal. 

c. Ces paroles magnifiques sont tirées d’une lettre de témoignage écrite par Dieu à 
Saint sur l’intégrité de Job (Job 1.8). 

d. Le dictionnaire Webster définit le terme intégrité comme suit :  
- Une condition intacte. 
- La sûreté. 
- Une ferme adhésion à un code de valeurs morales ou artistiques spéciales  
- L’incorruptibilité. 
- Le qualité ou l’état d’être complet ou entier.   
- L’achèvement (la complétude). 

e. C’est ce que Dieu veut que nous soyons et il est capable de faire de nous des 
personnes intègres, droites, craignant Dieu, et se détournant du mal.. 

f. Telle est la beauté de la sainteté que nous voyons dans la vie de Job.  
2. Les grandes épreuves et tentations de son intégrité 

a. Son intégrité à été mise à l’épreuve mais il ne l’a pas déniée, enlevée, ôtée ou 
abandonnée. 

b. Sa richesse et sa célébrité ne lui ont pas fait perdre son intégrité (Job 1.2-3, 9-11). 
c. Souvenez-vous des paroles de Jésus : « Qu’il sera difficile pour un riche d’entrer 

dans le royaume de Dieu. » (Marc 10.23). 
d. Lorsqu’il a tout perdu, il n’a pas mis son intégrité de côté (1.20-22). 
e. Le second témoignage à Satan sur l’intégrité de Job a été donnée après qu’il soit 

passé par des épreuves (Job 2.3). 
f. Lorsque sa chair et ses os ont été touchés par cette terrible maladie, il est resté 

ferme dans son intégrité (Job 2.4-8). 
g. Lorsque sa femme l’a renié parce qu’il était devenu une offense pour elle, il a 

refusé de renoncer à son intégrité (Job 2.9-10, Job 19.17). 
h. Lorsque ses amis l’ont accusé et l’ont découragé, il est resté fidèle à Dieu.  
i. Lorsque Dieu semblait l’avoir abandonné, il n’a pas abandonné sa foi. (Job 

23.8-12). 
j. Son intégrité l’a aidé à surmonter les tentations sexuelles (Job 31: voir les SI). 
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3. La force de son intégrité  
a. La force de son intégrité était le plan de rédemption donné dans l’Ancien 

Testament.   
b. Le sacrifice de purification et des holocaustes étaient une pratique régulière qui le 

gardait lui et sa famille pure devant Dieu et devant les hommes 
c. C’était la sainte communion de Job, semblable à notre sainte communion 

aujourd’hui.  
 

d. Nous ne faisons pas de sacrifices ou d’holocaustes aujourd’hui mais nous 
nous rappelons simplement du sacrifice qu’il a fait pour nous sur le calvaire. 
C’est là d’où viennent notre sainteté, notre justice et notre intégrité. 

e. A travers cette communion, lorsque les choses étaient difficiles, Job a pu dire : 
« Je sais que mon rédempteur est vivant… » (19.25-27). 

f.  La force de notre intégrité et de notre vie de sainteté proviennent d’une relation et 
une communion intimes avec notre rédempteur comme nous le lisons dans les 
épîtres de Jean (1 Jean 1.5-7). 

 
Conclusion: 

 
Dieu veut que les hommes et les femmes aient une grande intégrité. A travers le merveilleux 
plan du salut et de la grâce salvatrice, il peut nous donner ce caractère saint. Le Saint Esprit, 
le consolateur nous aidera à garder et à ne pas dénier notre intégrité lorsque nous sommes 
testés.  

 
 

Par le Dr Enoch H Litswele 
Ancien directeur régional adjoint de la région Afrique 



39 

Célébrons la sainteté: Esquisses de sermons Semaine  6 	  

	  

 
Soyez parfait comme votre Père céleste est parfait 

 
Passage biblique: Matthieu 5.14-48. 

 
Introduction: 

 
L’appel à la perfection chrétienne continue d’être discutée parmi les croyants de différentes 
perspectives. La perfection chrétienne peut être atteinte, mais elle ne vient pas sur un 
plateau d’argent. Il y a quelques choses dans la vie du croyant qui ont besoin d’être 
affinées dans la poursuite de cet appel. Jésus Christ nous montre huit de ses luttes 
humaines qui requièrent l’aide divine sur la route vers la perfection. 

 
1. Un être humain peut-il être parfait comme Dieu ?   

 
a. La perfection  peut être atteinte et requiert que nous fassions les choix suivants : 

 
1) Ne haïssez pas les gens quelque soit l’offense 
2) Réconciliez les relations brisées  
3) N’entretenez pas des pensées pécheresses  
4) Gardez le caractère sacré du mariage  
5) Faites des déclarations honnêtes 
6) Résistez aux personnes mauvaises  
7) Aimez vos ennemis et ceux qui vous haïssent  
8) Priez pour ceux qui vous persécutent   

 
 

2. Le chemin de la perfection n’est pas facile 
 
Conclusion: 

 
Jésus Christ nous montre la voie de la perfection chrétienne même si cela n’entre pas dans 
notre logique culturelle. Faisons face à ces huit défis et grandissons dans notre marche 
spirituelle et dans notre relation avec Jésus Christ afin de les surmonter, telle est la voie pour 
devenir comme Christ. 

 
 

Par le Révérend Chanshi Chanda 
Coordinateur du champ du Centre de l’Afrique 
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Refléter la sainteté de Dieu 

 
Passage biblique: Exode 3.5-6 

 
Introduction: 

 
« Ne t’approche pas plus près », dit Dieu. « Enlève tes sandales car le lieu où tu te 
tiens est un terre sainte. » Puis il dit : « Je suis le Dieu de ton père, le Dieu d’Abraham, 
le Dieu d’Isaac et le Dieu de Jacob. » A ces mots, Moïse cacha sa face, parce qu’il 
avait peur de regarder Dieu. »  
 

Refléter la sainteté de Dieu signifie mettre le moi et l’égoïsme de côté pour la rédemption des 
autres. 
 

1. Pourquoi devons nous nous soucier de la sainteté ?  (2 Corinthiens 7.1) 
 

« Ayant donc de telles promesses, bien aimés, purifions-nous de toute souillure de la 
chair et de l’esprit, en achevant notre sanctification dans la crainte de Dieu. » 

 
a. La sainteté caractérise Dieu (1 Pierre 1.16) 

« car il est écrit : Soyez saint, car je suis saint. » 
b. La sainteté est une dévotion résolue à Dieu (Hébreux 12.14) 

« Recherchez la paix avec tous, et la sanctification sans laquelle personne ne 
verra le Seigneur. » 
 « La sainteté n’est pas une option. Elle est essentielle pour notre vie 
spirituelle tout comme la nourriture l’est pour notre vie physique. » –R S 
Taylor 

2. Quelle est notre réponse à la sainteté de Dieu ? (Romains 1.20) 
 

En effet, les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient 
comme à l’œil nu depuis la création du monde, quand on les considère dans ses 
ouvrages. Ils sont donc inexcusables. » 

 
a. Un zèle pour Dieu (Matthieu 6.24) 

« Nul ne peut servir deux maîtres. Car, ou il haïra l’un, et aimera l’autre ; ou il 
s’attachera à l’un, et méprisera l’autre. Vous ne pouvez servir Dieu et 
Mammon. » 

b. Une séparation du monde (Matthieu 5.48) 
« Soyez parfaits comme votre Père céleste est parfait. »  

« La sainteté est une séparation pour un but plus élevé, pour le service de 

l’être humain. »– John A Knight 

c. Un désir d’être à l’image de Christ (Matthieu 22.37-38) 
« Jésus lui répondit : Tu aimeras le Seigneur ton Dieu, de tout ton cœur, de 
toute ton âme, et de toute ta pensée. C’est le premier et le plus grand 
commandement. »  

 
 

3. Comment devons nous alors refléter la sainteté de Dieu ? (1 Corinthiens 1.30) 
 

« Or, c’est par lui que vous êtes en Jésus-Christ qui, par la volonté de Dieu, a été fait 
pour nous sagesse, justice, sanctification et rédemption. »  

 
a. Une haine inconditionnelle du péché (1 Jean 3.6)  

« Quiconque demeure en lui ne pratique pas le péché ; quiconque pratique le 
péché ne l’a pas vu, et ne l’a pas connu. »  

b. Un amour inconditionnel pour les personnes (1 Jean 3:1a) 
« Voyez quel amour le Père nous a témoigné, pour que nous soyons 
appelés enfants de Dieu … » 

 
c. Un sacrifice inconditionnel pour le bien des autres  (Jean 3.16) 
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« Car Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son fils unique, afin que 
quiconque croit en lui ne périsse point mais qu’il ait la vie éternelle. »  

 
Conclusion: 

 
« L’entière sanctification n’est pas la fin, mais c’est le début de toute une vie de service dans 
l’abandon de soi. »  –R. S. Taylor 

 
 

Dr Stan Toler 
Surintendant Général ayant juridiction  
Eglise du Nazaréen Région Afrique 
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Le commandement positif de l’amour 

 
Passage biblique: Matthieu 22: 35 – 40 

 
Introduction: 

 
La sainteté couvre largement et profondément plusieurs aspects. Elle a une dimension de 
purification qui s’exprime dans un contexte de relations. Les enseignements de Jésus sur 
ces passages dans le Nouveau Testament sont un ensemble de manières différentes 
d’aimer Dieu et son prochain. Aujourd’hui, nous vivons dans un monde où le terme 
« amour » peut signifier n’importe quoi et est appliqué à presque tout. Pour un chrétien, la 
signification de l’amour n’est pas la même que celle qu’on lui donne dans la rue. 
 

1. L’amour est une expression de la sainteté 
2. L’amour est une qualité de Dieu 

a. L’amour humain découle de l’amour de Dieu  
b. Nous devons démontrer l’amour de Dieu  

 
3. La sainteté a une dimension relationnelle  

a. L’amour est le message central de Moïse et des prophètes   
b. Moïse a enseigné l’amour de Dieu et du prochain 
c. Les prophètes ont encouragé les gens à aimer Dieu et leur prochain 
d.  Aimer uniquement Dieu n’est pas complet  
e. Aimer uniquement l’humain n’est pas complet  

4. L’amour considère la semence du bien dans le pécheur  
5. L’amour ne fait pas aux autres ce qu’on ne veut pas que les autres nous fassent  
6. L’amour est plus grand que les performances extérieures    

a. L’amour est plus grand que la foi  
b. L’amour est plus grand que l’espérance  

7. L’amour est une expression de transformation  
a. Bonté  
b. Patient 
c. Se réjouit de la vérité 
d. Excuse toute chose 
e. Croit toute choses 
f. Espère toute chose 
g. Supporte tout 

 
Conclusion: 

 
L’amour est la chose la plus importante dans nos relations, et il est positif. Nous sommes 
appelés à  l’amour, non pas comme le monde, mais la voie positive de la sainteté.  

 
Par le révérend Chanshi Chanda 

Directeur du champ de l’Afrique du Centre  
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Le repos : la prochaine frontière! 

 
Passage biblique: Hébreux 3.7-19 

 
Introduction 

 
Je rends grâce à Dieu et je suis heureuse de voir ce que Dieu fait dans notre église. Dieu 
nous a béni ces dernières semaines par une visite indéniable du Saint Esprit. Beaucoup de 
personnes sont venus à l’autel et ont trouvé la victoire et la guérison dans la présence du 
Seigneur. Dieu est véritablement en train de faire une nouvelle chose dans notre église et 
j’attends avec anticipation de voir là où cela nous conduira. Dieu a tant de choses qu’il veut 
faire pour nous et en nous. Il veut faire au-delà et bien plus que ce nous pouvons même 
demander ou imaginer. Ma question est celle ci : Comment vivons nous après nous être 
levés de l’autel et avoir quitté nos églises. Où allons nous ensuite ?   
 

 
1. La promesse du repos 

 
a. Les Israélites avaient le même problème. 
1) Ils avaient vécu comme esclaves sous l’oppression et la souffrance en terre 

d’Egypte. 
2) Puis Dieu les a délivrés des griffes de Pharaon et les a emmenés dans un 

merveilleux voyage vers la terre promise. 
3) Ils ont agi avec une grande foi et obéissance envers Dieu lorsqu’ils ont cru 

Moïse et l’ont suivi hors d’Egypte.  
4) Cependant, la réalité de leur « liberté » a été remise en question dés qu’ils ont 

réalisé que Pharaon était derrière eux avec l’intention de les ramener en 
esclavage et en captivité. 

5) Leur liberté n’était pas la fin heureuse de l’histoire de leur souffrance, c’était le 
début de leur aventure avec Yahvé. L’intention n’était pas seulement qu’ils 
soient libérés de l’esclavage mais également qu’ils entrent dans la terre 
promise. Dieu avait promis ce repos à son peuple.  

b. Il en est de même pour nous aujourd’hui.  
1) Notre salut, en acceptant Jésus Christ comme notre Seigneur et Sauveur est 

juste le début du voyage. Nous avons quitté la terre du péché et de 
l’esclavage, mais ce n’est pas la fin de l’histoire ; Dieu a beaucoup plus en 
réserve pour nous dans ce voyage de foi. 

2) Tout comme avec les Israélites, il veut que nous entrions dans son repos. 
Canaan ici ne fait pas référence au moment où nous mourrons pour aller au 
ciel, mais cela veut dire que nous pouvons entrer dans le repos de Dieu 
maintenant. 

2. Les barrières au repos 
 

a. Leur incrédulité (Hébreux 3.19) 
Dieu dit d’aller et de prendre la terre. Ils disent qu’ils ne pourront jamais le 
faire, nous sommes comme des sauterelles (Nombres 13.33). Au lieu de se 
focaliser sur leur grand Dieu, ils se concentrent sur leurs limites et le résultat 
à été qu’ils ont erré dans le désert durant quarante ans et aucun d’eux à part 
Josué et Caleb, n’est entré dans la terre promise avec la nouvelle génération. 

b. Leurs cœurs rebelles et endurcis (3.8) 
c. Leur désobéissance (3.18) 

3. Les résultats d’une vie chrétienne sans repos  
a. Une errance agitée, constamment à la recherche et ne trouvant satisfaction pour nos 

âmes.  
b. L’insatisfaction, le mécontentement menant à toutes sortes d’addictions et de vices 

conduisant même à l’esclavage. 
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c. L’idolâtrie, la poussière amnésique (qui fait oublier les secondes qui viennent de 

s’écouler)  
d. La séparation avec Dieu  

4.  Le repos actif 
 

Quel est ce repos que Christ nous offre ? 
 

a. C’est un repos divin pour tous ceux et celles qui croiront.  
b. C’est se reposer d’essayer de gagner notre salut et notre sanctification par nos 

propres efforts. C’est se reposer d’essayer constamment et d’échouer toujours. 
L’œuvre que Christ a accompli sur la croix était une œuvre complète. Elle ne 
dépend plus de nos efforts. C’est le principal message de l’épître aux Hébreux : 
Christ est supérieur au sacrificateur et aux sacrifices de l’Ancien Testament 
parce qu’il est allé sur le trône de Dieu et a offert un sacrifice une fois pour 
toute pour le pardon de tous nos péchés.  

c. C’est la liberté d’une conscience coupable. Nous sommes souvent 
tourmenté par le mal que nous avons fait et cela nous enlève notre paix. 
Quelqu’un s’est plaint de ne pas pouvoir dormir et une autre personne lui a 
demandé : « Qui as-tu tué ? » C’est une fait qu’une conscience coupable 
peut être la cause de beaucoup de stress et de d’agitation dans nos vies. 
Cependant, Dieu a prévu des dispositions pour cela en Jésus Christ. 
Hébreux 10.22 dit que nous pouvons venir auprès de Dieu en ayant « les 
cœurs purifiés d’une mauvaise conscience. » 

d. C’est la liberté de jouir de la présence de Dieu. Pour les Israélites, Canaan 
serait l’endroit où Dieu allait demeurer et où ils pourraient l’adorer dans la 
liberté. Un endroit où ils pouvaient jouir de la présence de Dieu. Pour nous, ce 
n’est pas un endroit physique, mais c’est la réalité affirmant que nous pouvons 
entrer avec assurance dans la présence de Dieu, non à cause de nos propres 
œuvres mais à cause du sacrifice supérieur de Christ. L’émerveillement que 
nous expérimentons lorsque nous sommes dans l’église nous appartient et nous 
pouvons l’emmener avec nous ; nous pouvons nous réjouir de la présence du 
Dieu Très Haut chaque instant de notre vie.  

e. C’est la liberté de porter du fruit. Vivre dans les bénédictions de Dieu. Voir 
l’accomplissement de ses promesses. C’est ce qui était à la disposition des 
Israélites. Nous ne sommes pas destinés à stagner et à vivre dans la défaite. 
Nous sommes destinés à la victoire.  

f. C’est la paix avec Dieu. Romains 5.1 : « Etant donc justifiés par la foi, nous 
avons la paix avec Dieu par notre Seigneur Jésus-Christ. » 

 
Conclusion: 

 
Cette invitation à entrer dans le repos de Dieu est encore d’actualité. Hébreux 3.7 
dit : «Aujourd’hui, si vous entendez sa voix, n’endurcissez pas vos cœurs, comme lors de 
la révolte, au jour de la tentation dans le désert, où vos pères (les Israélites) me 
tentèrent. » Hébreux 4.1 dit que la promesse est d’entrer dans son repos subsiste encore. 
Jésus dit : « Venez à moi, vous qui êtes fatigués et chargés et je vous donnerai du repos » 
(Matthieu 11.28). Allez-vous venir et entrer dans le repos de Dieu aujourd’hui ?  
 

 
 

Par le révérend Samantha Chambo 
Coordinatrice régional de la MNI en Afrique
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Adorer le Seigneur dans la beauté de la sainteté  

 
Passage: Psaume 29.1-2 
 
1. La signification de l’adoration 
 

a. C’est une révérence ou le respect qui est montré à 

un être divin. 

b. C’est une louange, un honneur, une action de 

grâce donnée à Dieu.  

c. C’est un ministère de service fait à Dieu et pour 

Dieu.  

d. C’est un ministère de service fait au peuple et pour 

le peuple pour l’intérêt de Dieu  

e. L’acte d’adoration commence lorsque nous 

sommes sauvés et continue dans l’éternité.  

1) L’adoration ne commence pas lorsque nous entrons dans l’église et ne se 
termine pas lorsque la prière de clôture a été dite (Romains 12.1-2). 

2) Les psaumes et les hymnes sont des chants que l’église chante aujourd’hui 
dans notre adoration, mais les chants d’Alléluia que nous trouvons dans le 
livre d’Apocalypse sont des hymnes que nous chanterons éternellement. 

2. Le destinataire de l’adoration  
 

a. Dieu lui-même est le cœur de l’adoration chrétienne 

b. Dans l’adoration nous lui donnons la gloire et la louange. 

c. Dans l’adoration nous nous oublions et nous nous concentrons sur lui.  

d. Nous devons faire très attention pour que toutes nos actions et nos 

activités dans l’adoration donne honneur et gloire à son nom et non à 

nous 

e. Notre adoration ne devrait pas être un acte de divertissement et 

d’amusement comme les pharisiens en Matthieu 6.1-5, ou le pharisien en 

Luc 18.13-14, mais comme le collecteur d’impôts en Luc 18.13-14. 
 

3. La beauté de l’adoration 
 

a. Nous avons reçu le commandement d’adorer le Seigneur dans la beauté de la 
sainteté (Psaume 29.2; 96.9). 

 
o Adorez l’Eternel avec des ornements sacrés (Louis Segond) 
o Prosternez vous devant lui parés de sainteté (Semeur)  

  
b. Les ornements sacrés sont comme les robes des sacrificateurs dans 

le sanctuaire terrestre. 
1) La coutume de porter nos plus beaux habits dans l’adoration est 

bonne et devrait être encouragée, mais ce commandement va 
au-delà de cela.  

2) Notre uniforme d’adoration est le vêtement du salut qui nous est 
donné par Dieu lui-même. (Esaïe 61.10 ; Apocalypse 7.9-14).  

3) Cet uniforme est l’image de Dieu recrée en nous. C’est être à 
l’image de Christ.  
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c. Lorsque le prophète Esaïe est venu adorer le Seigneur dans le temple, les 

vêtements de sa  vie étaient sales et rouges comme cramoisi, mais lorsqu’il a crié 
dans la repentance et a confessé son péché, ils ont été lavés (Esaïe 1.18, 6.7).  

d. L’apôtre Paul dit que nous devons nous dépouiller du vieil homme, l’ancien moi et 
mettre le nouvel homme, le nouveau moi (Ephésiens 4.20-24; Colossiens 3.12-14). 

 
Par le Dr Enoch H Litswele 
Ancien directeur régional adjoint pour l’Afrique 
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Purifiés pour nous détourner du péché 
 

Passage biblique : Romains 6.1-14 

Introduction : Si nous transformons la mort et la résurrection de Jésus en "une vieille tradition," 
tout ce qui fait son importance risquera de disparaître à nos yeux. Nous devons prendre garde de 
ne pas tomber dans le piège qui consiste à penser que peu importe nos actes, si "nous sommes 
en règle" avec Dieu, chaque soir avant de nous coucher, car si nous confessons nos péchés, Dieu 
nous pardonne promptement. Jésus est venu pour nous libérer du péché et non pour nous "rendre 
libre" de pécher. 

1. Le péché mène à la mort. 

a. Le châtiment n’a pas changé. 
1) Dieu a dit à Adam et Êve qu’ils mourraient, s’ils désobéissaient à ses commandements. 
2) À l’instant même où ils ont désobéi, ils ont été séparés de Dieu. 
3) Jusqu’à ce jour, le péché continue de nous séparer de Dieu. 

b. La loi de Dieu n’a pas changé. 
1) La désobéissance reste un péché. Céder à la tentation du pécher, c’est désobéir à Dieu. 
2) La méchanceté est toujours un péché. Participer à des pratiques mauvaises est une 

preuve de désobéissance à l’égard de Dieu et de sa justice. 

c. L’un des deux doit mourir. 
1) Si nous continuons à pécher, alors nous mourrons. 
2) Si nous voulons vivre en Christ, alors le péché mourra. 

2. La mort de Christ nous affranchit du péché. 
a. Ceux qui vivent en Christ ne sont plus esclaves du péché. 

1) La puissance du Saint-Esprit est plus grande que celle du péché. 
2) La résurrection de Christ a détruit la puissance du péché pour ceux qui ont 

mis leur foi en Jésus. 
b. Nous n’avons plus besoin de dire ‘la tentation était trop forte, je n’ai pas pu résister’. 

3. La nouvelle vie de Christ nous donne la vie. 
a. La vraie vie est une communion avec Dieu. 

1) Nous sommes créés pour être en communion avec Dieu. 
2) Le but de notre vie est de l’adorer et de le glorifier en toute chose. 

b. Nous sommes des instruments de la justice de Dieu. 
1) Notre vie quotidienne doit être un témoignage de la grâce de Dieu. 
2) Tout notre être (nos pensées, nos actes, nos paroles) doit refléter la sainteté de 

Dieu. 

 Conclusion :  

Le pardon n’efface pas toutes nos désobéissances. La mort et la résurrection de Jésus-Christ 
nous purifient de nos péchés, afin que nous puissions être libres et mener une vie sainte et 
pure dans la puissance du Saint-Esprit. Nous qui nous sommes identifiés à Christ ne devons 
pas nous identifier au péché. Nous devons plutôt être des instruments pour faire connaître aux 
autres la grâce de Dieu et les voies de la justice. Nous devons être des messagers du salut 
dans un monde où règne le péché et la souffrance, des témoins vivants de la puissance et de 
la grâce de Dieu. 
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Purifiés pour résister à la tentation 
 

Passage biblique : Matthieu 4.1-11 

Introduction :  

La tentation est-elle un péché ? Absolument pas ! Lorsque nous sommes tentés, c’est notre 
réaction qui détermine si nous péchons ou pas. Résister à la tentation est comme un exercice 
spirituel : à chaque fois que nous résistons, nous fortifions nos muscles spirituels. Est-ce à dire 
que finalement nous deviendrons si forts que nous ne serons plus tentés ? Malheureusement non ! 
C’est un danger auquel nous devons prendre garde. La tentation peut être très subtile et si nous 
devenons orgueilleux au point de nous considérer au dessus de toute tentation ; nous pourrons 
chuter et nous en rendre compte qu’une fois à terre. 

1.  Jésus a résisté à la tentation par l’obéissance et la connaissance de la Parole. 
a. Jésus a été tenté par Satan de satisfaire des besoins naturels, humains. Mais Satan 

était guidé par de mauvaises motivations.  
1) Satan voulait convaincre Jésus de satisfaire un besoin tout à fait naturel et que 

ce besoin était même un droit légitime. 
2) Jésus lui a répondu que l’obéissance était plus importante que le ‘droit,’ quel qu’il 

soit. 
b. Satan a tenté Jésus pour qu’il interprète les Écritures et obliger ainsi Dieu à lui obéir. 

1) Satan a cité un verset hors de son contexte pour insinuer que Jésus pouvait 
établir des lois auxquelles Dieu devait obéir. 

2) Jésus a déjoué le piège en considérant le contexte global de la Bible. 
c. Satan a tenté Jésus pour qu’il trouve une version plus acceptable de la volonté de Dieu 

pour sa vie. 
1) Satan a proposé la possibilité d’arriver au même résultat sans payer le prix.  
2) Jésus a de nouveau répondu en recourant aux Écritures et à l’obéissance ; il 

juge que rien ne peut égaler la volonté de Dieu. 
2.  Nous pouvons également résister à la tentation par l’obéissance et la connaissance 

des Écritures. 
a. Avoir des besoins naturels ne doit pas être un prétexte pour pécher. 

1) Dieu n’est pas indifférent à nos besoins naturels : nourriture, habillement, 
logement etc. 

2) Il veut que nous lui confiions ces besoins afin qu’il puisse nous montrer la 
meilleure voie à suivre. 

b. Nous ne pouvons pas interpréter les Ecritures pour forcer la main de Dieu. 
1) Les fins orateurs ne disent pas toujours la vérité surtout quand ils ne disent que 

ce que nous voulons entendre. 
2) Nous devons étudier la Bible pour être en mesure d’évaluer leurs paroles afin de 

savoir si elles sont de Dieu. 
c. Nous ne devons pas essayer de faire la volonté de Dieu à notre manière. 

1) Nous ne pouvons pas suivre un chemin plus facile et malgré tout arriver là où 
Dieu voulait nous conduire. 

2) Compromettre une partie de la volonté de Dieu, c’est la perdre. 

3. Les Ecritures et le Saint-Esprit nous enseignent tout ce que nous devons connaître. 

a. Nous devons étudier afin de ne pas être trompés. 
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b. Nous devons dépendre du Saint-Esprit car lui seul peut nous aider à résister aux 
tentations auxquelles nous faisons face. 

Conclusion : Dieu veut que nous tirions des leçons de nos expériences et que nous nous 
tournions vers lui pour qu’il nous dirige quand nous ne sommes pas sûrs du chemin à suivre. Non 
seulement Jésus nous montre l’exemple à suivre mais il envoie aussi son Esprit Saint nous donner 
le pouvoir de résister aux pièges du diable. Aucune tentation n’est au-dessus de nos forces ! 
Consacrons-nous à l’étude de la Parole pour la garder dans nos cœurs afin de ne pas pécher 
contre Dieu. Confions nos cœurs et nos esprits au Saint-Esprit afin qu’il puisse diriger nos pas vers 
les voies qui plaisent à Dieu. 
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Purifiés pour abandonner ta vie de péché 
 

Passage biblique : Jean 8.1-11  

Introduction : Parfois, les enfants de Dieu sont plus intéressés à chercher le péché dans la vie 
des autres croyants qu’à rendre personnellement compte à Dieu pour leur attitude vis-à-vis de ses 
lois. Nous pensons peut-être qu’en attirant l’attention de Dieu sur quelqu’un qui est ‘plus pécheur’ 
que nous, il ne remarquera pas les domaines de notre vie qui ne sont pas en ordre. Le problème 
dans cette approche est que même ‘un petit péché’ est inacceptable aux yeux de Dieu. 

1. De quels dangers du péché Jésus nous prévient-il? 

a. Faire quelque chose qui va à l’encontre de la loi de Dieu. 
1) Enfreindre un commandement comme la femme adultère en était accusée. 
2) Mettre Dieu à l’épreuve à l’exemple des dirigeants qui voulaient piéger Jésus. 

b. Ne pas faire quelque chose que la loi de Dieu exige. 
1) Œuvrer pour la justice : si les dirigeants œuvraient réellement pour la justice, 

l’homme aurait également dû être puni. 
2)  Etre compatissant : s’ils s’étaient intéressés à l’âme de la femme, ils sauraient 

que l’humiliation et la lapidation ne pouvaient pas être source de repentance pour 
elle. 

2. Quel exemple Jésus donne-t-il? 

a. Il nous rappelle que Dieu utilisera nos propres normes de justice pour nous juger. 
1) Nous devons nous rappeler que c’est uniquement par la grâce de Dieu que nos 

péchés sont effacés. 
2) Nous devons nous examiner nous-mêmes de manière à ne pas chercher la paille 

dans l’œil de quelqu’un d’autre pendant que nous avons une poutre dans le nôtre. 
b. Pendant que nous sommes sur terre, ce que Dieu veut, ce n’est pas notre jugement, 

mais notre repentance. 
1) Jésus n’ignore pas nos péchés et ne dit pas qu’il est permis de pécher. 
2) Quand nous avouons nos péchés, Jésus nous accorde la miséricorde et le 

pardon. 
3. Quel enseignement Jésus donne-t-il ? 
a. Va et ne pèche plus ! 

1) D’abord, il accorde le pardon sans condamnation. 
2) Ensuite, il nous dit clairement que le pardon n’est pas ‘un prétexte pour pécher’. 

b. Ce que Jésus promet, il l’accomplit. 
1) Du moment où Jésus nous dit d’abandonner notre vie de péché, nous savons 

que c’est possible. 
2) Jésus, à travers son Saint-Esprit, nous a donné le pouvoir de mener une vie 

sainte, sans péché. 

Conclusion :

Y a-t-il un péché non confessé dans notre vie ? Etes-vous en train de lutter secrètement contre un 
péché particulier que vous continuez à commettre ? Vous sentez-vous coupable d’avoir jugé 
quelqu’un avec le désir de condamnation plutôt que de miséricorde ? Votre attitude envers les 
pécheurs montre-t-elle un Dieu en colère, prêt à livrer un jugement ou un Dieu d’amour prêt à 
accorder la grâce et le pardon ? Non, nous ne voulons pas être indifférents au péché ou prétendre 
que le péché n’existe pas ou n’est pas grave.  
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Nous voulons plutôt vivre un évangile qui accorde la miséricorde et recommande une vie où le 
péché ne règne pas comme maître. Jésus nous donne l’ordre d’abandonner notre vie de péché et 
de marcher avec lui dans la sainteté. Son Saint-Esprit rend une telle vie possible lorsqu’il purifie 
nos cœurs par la foi. 
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Purifiés pour contrôler tes pensées 
 

Passages bibliques : 2 Samuel 11.2-5 ; Matthieu 6.27-30  

Introduction :  

Il est possible de lire la Bible avec sincérité et penser néanmoins que le péché n’est pas 
grave aux yeux de Dieu. Nous pouvons être tentés de nous convaincre que tant que nous 
accomplissons notre devoir envers Dieu, ce que nous faisons dans nos vies personnelles, 
privées importe peu, mais ce serait nous tromper nous-mêmes. Dieu veut que nous nous 
consacrions entièrement à lui, jusqu’aux plus petits détails de nos vies y compris nos 
pensées, nos fantasmes et notre imagination. Rien de moins ne peut le satisfaire. 

1. Nous ne péchons pas ‘par accident’. 
a. La tentation peut se présenter sous des apparences très attirantes.  

1) La tentation fait souvent appel à nos instincts et désirs charnels. 
2) Elle offre la satisfaction de ces désirs de manières inappropriée. 
3) La tentation peut attirer, mais elle ne peut pas nous contraindre à pécher. 

b. La tentation devient un péché quand nous cédons. 
1) Quand un coup d’œil devient un regard prolongé à la manière de David vis-à-vis 

de Bathshéba.  
2) Quand nous réagissons : quand nous considérons la tentation et commençons à 

réfléchir sur la manière d’obtenir tout ce qu’elle nous offre. 
3) Quand nous refusons de nous en détourner et choisissons de rester dans une 

situation tentante et compromettante : si David s’était tourné, il n’aurait peut-être 
pas péché.  

2. Nous ne sommes pas non plus gardés dans la pureté ‘par accident’.  
a. Les croyants doivent choisir la bonne voie chaque fois qu’un choix leur est offert. 

1) Nous devons choisir la maîtrise de soi quand nous sommes tentés de satisfaire 
les besoins et les désirs humains, naturels de la mauvaise manière.  

2) Lorsque nous nous trouvons dans des situations de tentation, nous devons 
choisir de partir. 

3) Nous devons choisir la sainteté lorsqu’on nous offre de mauvaises options.  
b. Dieu ne s’attend pas à ce que nous soyons saints par notre propre force. 

1) Il nous donne la puissance du Saint-Esprit pour nous purifier de tout désir de 
péché.  

2) Il nous donne la présence du Saint-Esprit qui nous aidera à mener une vie 
sainte. 

3) Dieu ne nous oblige pas à accepter le Saint-Esprit et à lui obéir. Il s’agit là aussi 
d’un choix.  

3. Nos pensées sont la porte ouverte au péché ou à la sainteté. 
a. Quand nous laissons nos pensées s’attarder sur la tentation, nous choisissons la voie 

du péché. 
b. Quand nous refusons de persister dans des pensées de tentations, nous choisissons 

la voie de la sainteté. 
c. Quand nous résistons au diable et à ses tentations, il nous fuira et nous deviendrons 

spirituellement plus forts. 

Conclusion : Le seul moyen d’avoir des muscles spirituels forts est de les développer. Nous nous 
exerçons en résistant à la tentation et en refusant de pécher. Nous les exerçons aussi en 
pratiquant la sainteté. L’un des meilleurs moyens de vivre dans la sainteté est de permettre au 
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Saint-Esprit de purifier nos cœurs et de contrôler nos pensées. Ce que Dieu nous demande de 
faire, il nous donne aussi le pouvoir de le réaliser. Il nous a donné l’ordre de mener une vie pure et 
sainte. Le Saint-Esprit rend cette vie sainte possible. 
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Purifiés pour demeurer fidèle 

	  

Passage biblique : Daniel 6  

Introduction : Quand nous réalisons que la sainteté a été possible à l’époque de l’Ancien 
Testament, avant que le Saint-Esprit ne se répande sur tous les enfants de Dieu, nous devons 
alors reconnaître qu’une vie de sainteté est possible pour tous ceux qui espèrent en Dieu 
aujourd’hui. Tout semblait être contre Daniel : il était esclave d’un roi étranger ; il appartenait à 
la race bannie et pratiquait la religion proscrite dans le pays où il était en captivité. Beaucoup 
de personnes le haïssaient. Mais Daniel avait une chose formidable dans sa vie lui permettant 
de relativiser tous ces problèmes. Il entretenait véritablement une relation personnelle avec le 
Dieu de l’univers. La fidélité de Daniel envers Dieu s’est révélée par sa détermination à 
demeurer intègre et il fut élevé aux plus hautes fonctions dans le royaume malgré toute 
l’hostilité à laquelle il faisait face.  

1. Les hommes de Dieu doivent être intègres. 
a. Daniel s’était tellement distingué des autres qu’il fut placé aux plus hautes fonctions 

d’un gouvernement étranger. 
1) Le roi savait qu’avec Daniel, il était clair que son royaume ne subirait aucun 

dommage, ni par négligence ni par corruption. 
2) Même ses ennemis savaient que le seul moyen de trouver une accusation 

contre lui était d’essayer de briser sa relation fidèle avec son Dieu. 
b. Quel caractère et quelle réputation les hommes de Dieu ont-ils aujourd’hui ? 

1) Pouvez-vous accomplir une œuvre (même au profit de vos ‘ennemis’) sans 
négligence ni corruption ? 

2) Etes-vous intègres au point que même vos ennemis sachent qu’ils ne peuvent 
trouver aucune accusation contre vous à moins de s’attaquer à votre relation 
avec Dieu ? 

2. Les hommes de Dieu doivent lui rester fidèles quelle que soit l’adversité. 
a. Le culte d’adoration doit être la priorité des priorités, quels que soient les 

événements qui surviennent dans notre vie. 
1) Daniel a continué à prier et à adorer Dieu même lorsque la loi avait déclaré 

que quiconque le faisait serait mis à mort. 
2) Même si la loi était en vigueur pour seulement trente jours, Daniel n’a pas 

reporté son culte d’adoration sous prétexte que Dieu ‘comprendrait’. 
b. Quelle place le culte d’adoration occupe-t-il dans nos vies ? 

1) Quelles excuses trouvez-vous pour ne pas passer du temps avec le Seigneur 
chaque jour dans l’étude de sa parole et la prière ? 

2) Quel empêchement avez-vous pour ne pas vous joindre aux autres croyants 
dans l’adoration commune (les dimanches ou dans la semaine) ?  

Conclusion : La fidélité de Daniel dans les situations difficiles est un bel exemple pour nous. 
Toutefois, nous avons un avantage sur lui. Non seulement nous avons Jésus-Christ comme 
modèle, mais nous avons tout le temps la présence du Saint-Esprit comme source de notre 
force. Nous pouvons même accomplir des choses plus grandes que Daniel : notre fidélité peut 
être solide comme un roc face à l’adversité. Quand le Saint-Esprit nous purifie, il enlève notre 
égoïsme et notre orgueil afin que nous pussions tenir ferme et rester fidèle à Dieu sans nous 
soucier de notre réputation ou des autres conséquences. Nous sommes purifiés pour rester 
intègres, fidèles, quelles que soient les circonstances ou l’adversité. 
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Purifiés pour prendre garde à la cupidité 
	  

Passages bibliques : Matthieu 26.14-16 , 27.1-10   

Introduction : Dans un sens, nous venons tous à Jésus-Christ avec des motifs égoïstes : nous ne 
voulons pas aller en enfer, nous voulons le pardon, nous voulons nous débarrasser de notre 
culpabilité etc. Ces désirs égoïstes doivent être remplacés par un désir profond de l’adorer et de le 
servir pour ce qu’il est. Certains, cependant, désirent une relation personnelle avec Jésus 
simplement pour ce qu’ils peuvent y gagner. Les prédicateurs qui promettent ‘santé, richesse et 
prospérité’ sont très souvent suivis par un grand nombre de personnes. C’était la même chose à 
l’époque de Jésus : parmi ceux qui l’entouraient, beaucoup se réjouissaient de ses miracles et de 
son enseignement, mais ne voulaient pas d’une relation transformatrice avec Jésus. Beaucoup de 
gens, y compris les douze disciples, s’attendaient à ce que Jésus restaure la gloire du royaume de 
David en Israël. Comme il devenait de plus en plus clair que telle n’était pas l’ambition de Jésus, 
beaucoup furent déçus et l’abandonnèrent. Judas Iscariote était l’un d’eux. 

1. Prenez garde à ne pas être trop ambitieux. 

a. Nous ne devons pas suivre Jésus pour des intérêts personnels. 
1) L’intérêt devient alors notre ‘dieu’ et non Jésus. 
2) Nous ne devons avoir aucun autre Dieu que lui.  

b. Nous ne devons pas suivre Jésus pour le pouvoir ou les honneurs. 
1) Jésus n’est pas un outil ou une arme qu’on utilise contre les autres. 
2) Jésus n’est pas mort pour nourrir ou satisfaire notre ego (moi) ou notre désir 

d’être honoré. 
c. Si nous essayons de ‘manipuler’ la volonté de Dieu pour servir nos propres idées ou 

ambitions, nous serons déçus. 

2. La cupidité conduit à la trahison. 

a. Une fois que la cupidité prend place dans notre vie, notre loyauté envers Jésus-Christ 
est reléguée au second plan. 

1) Il sera désormais facile pour nous de trouver des excuses pour justifier notre 
cupidité. 

2) Mettre n’importe quoi ou n’importe qui au-dessus de toute priorité dans notre vie 
est une trahison à l’égard du sacrifice que Jésus a fait pour restaurer notre relation 
avec Dieu. 

b. Une fois que notre loyauté envers Jésus est négligée, notre engagement envers lui 
s’affaiblit. 

1) Nous nous trompons nous-mêmes en croyant que nous pouvons servir Dieu et 
l’argent (voir Matthieu 6.24). 

2) Nous commençons à nous justifier devant Dieu, en essayant de le convaincre 
que nous méritons ce que nous désirons et donc que nos désirs et actes sont tout à 
fait légitimes et acceptables. 

3. Le Saint-Esprit nous purifie de notre égoïsme et de nos ambitions. 

a. Le Saint-Esprit purifie notre égoïsme. Ainsi, le seul moyen qu’a l’égoïsme de croître 
dans un coeur purifié est d’y laisser une petite graine de cupidité y prendre racine et y 
pousser. 
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b. Le Saint-Esprit attirera notre attention quand la cupidité et l’égoïsme essayeront de s’y 
enraciner afin de nous donner la possibilité de nous en défaire. 

Conclusion : Ceux que Christ a libérés sont réellement libres. Nous sommes libérés de la cupidité 
et de l’égoïsme. Le Saint-Esprit purifie nos cœurs, ainsi, nous pouvons toujours évaluer nos motifs 
afin d’être sûrs que nos désirs et actes ont vraiment pour but la gloire de Dieu et l’avancement de 
son royaume. 
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Purifiés pour pardonner et oublier 

	  

Passages bibliques : Genèse 42, 45.3-7   

Introduction : D’une manière générale, les peuples d’Afrique ont subi de terribles atrocités à 
cause d’autres peuples à différentes époques, que ce soit des tribus voisines, des pays ou 
autres nations étrangers. Ce fut aussi le cas des Israéliens, le peuple élu de Dieu. Il a été 
persécuté durant des siècles. Aujourd’hui, nous lisons l’histoire de Joseph, un homme qui fut 
terriblement maltraité par ses propres frères puis vendu comme esclave. Des évènements 
terribles, des actes impardonnables ont été commis à l’égard du peuple de Dieu. Comment ce 
peuple de Dieu devrait-il réagir ? 

1. Les évènements passés ou présents ne doivent pas nous éloigner de Dieu. 

a. Même étant esclave dans une terre éloignée, Joseph entretenait toujours sa 
relation avec Dieu.  

1) Malgré les circonstances douloureuses, Joseph était persuadé que Dieu 
prendrait soin de lui. 

2) C’est grâce à la sagesse et au discernement qu’il recevait de Dieu que 
Joseph arriva à une position où il put être puissamment utilisé par Dieu. 

b. Etes- vous prisonnier d’un événement passé ou présent dans votre vie ?  
1) Vous surprenez-vous parfois à penser aux malheurs dont vous avez souffert 

dans le passé, au mal qu’on vous a fait ou aux choses qui ont été dites sur vous 
? 

2) Etes-vous plein de colère, d’amertume ou de désir de vengeance au point de 
créer dans votre cœur un blocage qui vous empêche d’expérimenter la présence 
de Dieu dans votre vie ? 

2. Le pardon est une vertu de Dieu, ainsi notre relation avec lui se reflète à travers 
notre relation avec les autres. 

a. Nous devons essayer de convaincre les autres de se repentir et de recevoir le 
pardon de Dieu. 

1) Joseph a testé ses frères pour savoir s’ils s’étaient repentis et s’ils avaient 
changé d’attitude. 

2) Même si on nous fait du tort, en réalité ce péché est d’abord contre Dieu. 
b. Qu’il y ait repentance ou pas, nous devons toujours pardonner. 

1) Le refus de pardonner nous blesse plus que quiconque. 
2) Le pardon nous libère des liens crées par les torts subis dans le passé. 

3. Quand le Saint-Esprit purifie nos cœurs, nous sommes libres de pardonner. 

a. Fixer les yeux sur le Christ nous aide à maintenir une juste perspective des choses. 
1) Nous reconnaissons la profondeur de nos propres péchés et la grandeur du 

pardon que nous avons reçu. 
2) Nous prenons conscience que Dieu est digne de confiance et capable de faire 

justice au bon moment. 
b. Le Saint-Esprit rend possible ce qui est impossible. 

1) Ce que nous ne pouvons pardonner par nous-mêmes, il nous aide à le faire. 
2) Ceux que nous ne pouvons pas aimer de nous-mêmes, il nous aide à y 

parvenir grâce à son amour en nous. 

Célébrons la saintete: Esquisses de sermons
 	  



58 

Célébrons la sainteté: Esquisses de sermons Sermons supplémentaires: Purifié  par l’Esprit Saint 	  

	  

 

Conclusion : Une des choses qui devrait différencier le peuple de Dieu du monde est le 
pardon. L’amour, la grâce et la puissance du Saint-Esprit résident en nous pour nous aider à 
offrir le pardon si seulement nous le désirons. Qu’on ne puisse jamais entendre dire du peuple 
de Dieu qu’il ne veut pas pardonner. Au contraire, soyons des testaments vivants du pardon de 
Dieu en Jésus Christ en pardonnant à ceux qui nous offensent. Nous ne pouvons pas le faire 
de nous-mêmes, mais vivons comme des personnes purifiées par le Saint-Esprit et capables 
désormais de pardonner et d’oublier le mal qui nous est fait. 
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Purifiés pour vivre comme Jésus 
	  

Passage biblique : Éphésiens 5.1-10   

Introduction : Les enfants imitent souvent leurs parents, que ce soit ce qu’ils voient leur maman 
faire ou ce qu’ils entendent leur papa dire. Cela peut nous inquiéter parfois, surtout quand nous 
voyons nos enfants copier nos ‘mauvaises’ habitudes et négliger ‘les bonnes’. Mais en tant 
qu’enfants de Dieu, nous avons un modèle qui ne donne pas de mauvais exemples. En tant 
qu’enfants de Dieu, nous devons imiter Dieu et Jésus est notre parfait exemple. Toutefois, nous ne 
devons pas simplement l’imiter. Il nous a donné son Saint-Esprit qui vit en nous afin que nous 
reflétions aussi son caractère. 

1. Le Saint-Esprit nous rend capable de mener une vie d’amour (5.1-2). 

a. L’amour devrait être ce qui nous caractérise. 
1) Dieu est amour, ce n’est pas une faible émotion, impuissante, mais une force 

stable et solide pour toujours.  
2) Nous devons laisser son amour briller en nous et modeler notre caractère. 

b. L’amour devrait être ce qui nous motive. 
1) Jésus-Christ a vécu et est mort à cause de son grand amour pour nous, mettant 

notre besoin de salut au-dessus de tout. 
2) Nos choix devraient découler d’un amour désintéressé. 

2. Le Saint-Esprit nous purifie afin que nous menions une vie de sainteté (5.3-5). 

a. Aucune grossièreté ne doit être notée chez les enfants de Dieu. 
1) Nous devons éviter toute immoralité, impureté ou convoitise. 
2) Ce sont des formes d’idolâtrie qui n’ont aucune place dans la vie des enfants de 

Dieu. 
b. Les enfants de Dieu doivent être réellement reconnaissants. 

1) L’obscénité, les plaisanteries malsaines n’ont bien sûr aucune place. 
2) De telles choses montrent que nous avons oublié que nous avons été rachetés à 

grand prix et que nous avons été adoptés et faisons partie de la famille de Dieu. 

3. Le Saint-Esprit nous purifie afin que nous menions une vie de lumière (5.6-10). 

a. Nous ne devons pas être aveuglés par les ténèbres. 
1) Nous ne devons pas permettre à des paroles frivoles de nous séduire. 
2) Examinons toute chose à la lumière de la Parole de Dieu afin de discerner ce qui 

est vrai. 
b. Eclairons les ténèbres autour de nous. 

1) Lorsque nous œuvrons pour la bonté, la justice et la vérité, nous faisons briller la 
lumière de l’Evangile. 

2) Chacun peut faire la différence parce que même très peu de lumière peut 
dissiper l’obscurité. 

Conclusion : Célébrons le don de Dieu, son Esprit-Saint vivant en nous, nous façonnant chaque 
jour, de plus en plus, à l’image de son Fils. Nous devenons enfants de Dieu, adoptés dans sa 
famille dès que nous acceptons Jésus-Christ.  
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Peu importe ce qu’il y a dans notre vie, acceptons cette responsabilité d’être les imitateurs de Dieu 
puisque que nous sommes ses enfants bien-aimés. Avez-vous abandonné votre vie à Dieu pour 
qu’il l’a transforme à son image par le Saint-Esprit ? Saisissez cette occasion pour consacrer votre 
vie à Dieu afin d’être entièrement sanctifiés. Nous devons mener une vie d’amour, de sainteté et 
de lumière. Toutefois, nous ne pourrons le faire qu’en étant purifiés et équipés par le Saint-Esprit. 
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La grande faim et la soif de la vie éternelle 

 
Passage biblique : Marc 10.17-31 

 
Introduction: 

 
Certaines des questions très importantes dans la Bible sont : « Que dois je faire pour hériter 
la vie éternelle ? » (Marc 10.17) ; « Hommes, frères, que devons nous faire pour être 
sauvés ? » (Actes 2.37) ; « Seigneurs, que faut il que je fasse pour être sauvé ? » (Actes 
16.30).  

 
Ces questions nous montrent des personnes qui ont faim et soif de salut. La Bible dit : 
« Heureux ceux qui ont faim et soif de juste, car ils seront rassasiés. » (Matthieu 5.6). Nous 
voyons ici un riche jeune homme qui a une importante question et qui recherche une 
réponse.  

 
1. Sa grande faim et sa grande soif pour la vie éternelle 

 
a. Il aurait pu penser qu’il avait soif de plus d’éducation. 
b. Il a essayé de 

trouver satisfaction dans la religion en obéissant à la loi (Marc 10.20). 
c. Il a pensé qu’il 

pouvait satisfaire sa soif en ayant une position publique importante - Responsable 
(Luc 18 .18). Il était probablement un maître en chef de la synagogue et un membre 
du sanhédrin (Jean 3.1-2). 

d. Il a essayé les 
richesses (Marc 10.22). 

e. Comme le grand 
enseignant du livre d’Ecclésiastes qui a  tenté de satisfaire sa soif par le 
matérialisme, il a finalement réalisé que tout était vanité (Ecclésiastes 1.2). 
 (Illustration) 

 
2. Sa grande rencontre avec Jésus, la vie éternelle 

 
a. Au moins il a finalement compris que la vie éternelle était la vie éternelle 

et que l’argent ne pouvait pas l’acheter.  
b. Il savait que c’était Jésus qui pouvait l’aider (Jean 14.6). 
c. Il avait tellement faim et soif qu’il est venu en courant vers Jésus (Marc 10.17). 
d. Il avait tellement fait et soif qu’il a oublié sa position et s’est humilié devant Jésus  
 (Marc 10 .17, 2 Chroniques 7.14). 
e. Il est venu vers la bonne personne et a posé une très bonne question.  

 
- On lui dit d’obéir à la loi parce que c’était là le principal problème. 

 
- Il a brisé le premier commandement : ses richesses étaient son dieu. 

 
- Il a brisé le second commandement ; il n’aimait pas son prochain pauvre. (Matthieu 
19.19). 

f. Jésus l’a aimé (Marc 10.21). 
g. Il n’avait besoin que d’une seule chose : la vie éternelle et non les choses matérielles 

qu’il avait.   
(Illustration) 

 
3. Son grand refus d’accepter la vie éternelle de Jésus  

 
a. I

l a refusé de se débarrasser de ce qui lui donnait faim et soif. 

b. Il a rejeté le trésor céleste et a préféré les possessions terrestres.  

c. Il a refusé d’accepter l’invitation de Jésus à le suivre. 

d. S
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on visage a changé et il est reparti triste, malheureux et souffrant encore plus.  

e. Il est venu à Jésus avec un problème mais il a quitté Jésus avec son 

problème multiplié au centuple.  

 

 

f. Il est venu au seuil du trésor céleste mais a refusé d’entrer.  

g. Lorsqu’il est venu à Jésus il se dirigeait vers le ciel, mais lorsqu’il a 

quitté Jésus il se dirigeait vers la destruction éternelle. 

(Illustration) 
 
Conclusion: 

 
Après que le jeune homme ait quitté, Jésus a regardé autour de lui et a dit à ses disciples : 
« Qu’il sera difficile pour un riche d’entrer dans le royaume de Dieu » (Luc 10.23). 
Il vous regarde maintenant et il voit votre besoin et entend la grande question de votre âme. 
Alors qu’il vous regarde, il vous aime tout comme il a aimé il y a 2000 ans, ce jeune homme 
dans le besoin. Vous êtes à la porte du ciel mais vous avez besoin d’entrer par la porte 
comme un chameau dans le trou d’une aiguille. Ne refusez pas et ne vous en allez pas loin de 
Jésus avec un visage triste et abattu. Ne partez pas d’ici sans lui.  

 
 

Par Enoch H Litswele 
Ancien directeur régional adjoint en Afrique 
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Le peuple de Dieu se détournant de ses mauvaises voies  

 
Passage: 2 Chroniques 7.14 

 
Introduction: 

 
Le titre de ce message ne semble pas être juste par rapport à notre tradition de la sainteté- 
le peuple de Dieu se détournant de ses mauvaises voies ! 
 
D’après notre manière de penser, ce sont les païens et les impies qui sont supposés se 
détourner du péché et de la méchanceté. Cependant notre passage nous montre 
clairement que le peuple de Dieu n’est pas au dessus du péché et s’il pèche, il doit 
s’humilier et se repentir de ses mauvaises voies. 

 
1. Le peuple de Dieu n’est pas un peuple mauvais 

 
a. Ils ont été rachetés de leurs mauvaises voies been. 
b. Ils ont été pardonnés et enseignés à ne plus pécher (Jean 8.11). 
c. Ils ne continuent pas de pécher parce qu’ils sont morts au péché (Romains 6).  
d. Ils ont été libérés de la loi du péché et de la mort (Romains 8). 
e. Par la grâce de Dieu ils peuvent dire non à l’impiété (Tite 2.11-12). 

 
2. Le peuple de Dieu peut choisir de pécher 

 
a .  Adam et Eve étaient le peuple de Dieu créés à l ’ image de Dieu. I ls  

n ’avaient aucune trace de péché mais i ls  ont été déchus de la grâce. 
I ls  ont été déchus de la perfect ion adamique.  

b .  Le  péché du  peup le  de  D ieu ,  ceux  qu i  se  fon t  appe le r  par  son  nom,  
fon t  p lus  ma l  que  le  péché des  pa ïens .  Ce la  es t  v ra i  dans  l ’Anc ien  
Tes tament ,  dans  le  Nouveau Tes tament  e t  dans  l ’ég l ise  au jourd ’hu i .  

c .  La méchanceté du peuple de Dieu bloque la voie à l’effusion de la bénédiction de 
Dieu venant du ciel. 

 
3. L

e peuple de Dieu est pardonné s’il se repent et se détourne de son péché 
 

a. Saul et David étaient le peuple de Dieu et ont tous deux péché. Le péché de Saül était la 
désobéissance et celui de David était le meurtre et l’adultère. Saül a choisi de ne pas se 
repentir mais David s’est repenti. 

b. Esaïe était le prophète de Dieu mais il était méchant. Lorsqu’il a été convaincu de son 
péché, il s’est humilié et s’est repenti (Esaïe 6). 

c. Pierre et Judas Iscariote étaient le peuple de Dieu et ont tous deux péché.  Tous deux 
ont été convaincus de leur péché. Judas a refusé de se repentir et s’est pendu (Matthieu 
27.3-5). Pierre s’est humilié et s’est repenti (Luc 22.60-62). 

d .  Nous ne sommes pas supposé pécher, mais si nous péchons ;  nous 
avons Chr is t ,  le  sacr i f ice  d ’exp ia t ion  pour  nos péchés.  

e .  1  Jean 1 .9  es t  pour  les  enfants  de D ieu e t  non pour  les  non croyants .  
 

Par le Dr Enoch H Litswele 
Ancien directeur régional adjoint pour l’Afrique 
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Le péché, problème de l’humanité 

 
Passage: 2 Rois 5.1-19 

 
Introduction: 

 
Nous voyons souvent dans la vie des personnes  qui ont différentes maladies ; certaines plus 
graves que d’autres. Naaman avait une maladie grave qui demandait beaucoup de traitement. 
Même s’il avait l’air bien portant et prospère devant les autres et qu’il avait la faveur du roi, il 
avait un problème.  
 

 
1. Le péché est mortel 
a. La lèpre était une maladie mortelle si elle n’était pas traitée et c’est pareil pour le péché ; 

il peut détruire une vie. 
b. Une âme qui continue de pécher mourra  (Ezéchiel 18. 20) 

 
2. Le péché est contagieux 
a. Les lépreux comme Naaman devaient être isolés et porter une cloche pour avertir 

les gens qu’ils venaient et les prévenir de leur état impur. Tout comme la lèpre, le 
péché a une grande influence.   

b. Les gens avec qui on passe du temps ont une grande influence sur nous. « Les 
mauvaises compagnies corrompent les bonnes mœurs (le bon caractère) » (1 
Corinthiens 15.33). 

 
3. Le péché est guérissable 
a. Le sacrificateur devait examiner la peau du lépreux ou quiconque avait une maladie 

et prononcer cette personne comme pure ou impure en fonction de son observation 
des faits. De même aujourd’hui, étant donné que Christ a pourvu la purification du 
péché chaque croyant en tant que faisant partie « du peuple élu de Dieu, d’un 
sacerdoce royale, d’une nation sainte (1 Pierre 1.9) devra détecter le péché dans sa 
propre vie et le prononcer lorsqu’il apparaît. 

b. Naaman avait appris l’existence d’un prophète en Samarie à partir d’une jeune 
servante et il est allé visiter Elie l’homme de Dieu. Lorsqu’il a obéi aux instructions 
données pour la purification par Elie, il fut guéri de sa lèpre. 

c. Paul affirme en Romains 7.24-25 « Misérable que je suis ! Qui me délivrera de ce 
corps de mort ? Gloire soit rendu à Dieu pour notre Seigneur Jésus Christ. »  

d. Nous avons été purifiés par le sang de Jésus. « Si nous marchons dans la lumière, 
comme il est lui-même dans la lumière, nous sommes mutuellement en communion, 
et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché. » (1 Jean 1.7). 

 
Conclusion: 

 
Il y a plusieurs personnes dans le monde qui font le bien et qui sont populaire et on la 
faveur des gens, mais dans leur cœur, il ont un problème appelé péché. Ce  péché est 
mortel, contagieux, mais PEUT être purifié par le sang de Jésus Christ qui est l’agneau 
parfait de Dieu.  

  
« Voici l’Agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde » (Jean 1.29). 
 
Es-tu lavé dans le sang de Jésus ? Tu peux être purifié maintenant et libéré pour vivre une 
vie victorieuse en Christ 

 
Par le révérend Kenneth Phiri 
Président de la JNI Afrique



	  

	  

 


